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магнитные бури: 3, 7, 9, 18, 20, 24, 30 июня.

прогноз погоДы

  направление и скорость ветра, м/с
  c-З С З ю-З ю ю-З
 1...3 1...3 2...5 2...5 3...6 3...6

        среДа                    Четверг                   пятница
температура, 0 С и осадки

   ночью  днем ночью  днем  ночью днем
 +10...+12 +13...+15   +7...+9 +15...+17 +10...+12 +10...+12

  давление, мм рт. ст. и влажность, %
  725 724 724 723 720 716
  66 57 74 33 60 72

У защитников 
потребителей 
день рождения

бегущая строка

800Хорошие СМИ – это когда нация разговаривает сама 
с собой. И если бы мы вышли на такой уровень, 
тогда, может быть, мы бы больше преуспели вместе.

Столько печатных СМИ зарегистри-
ровано в Челябинской области.

Всеволод БОГДАНОВ, председатель СЖ РФ

Эпатажная ведущая телевизионных «Деликатесов» 
удивилась цветущим яблоням на промплощадке ММК
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Отличные ВСЕДОРОЖНИКИ по лучшим ценам!
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Каникулы с пользой
Вчера  В Магнитке  открылось 37 детских лагерей 
дневного пребывания. 

Экспертная комиссия в составе сотрудников управления об-
разования, роспотребнадзора, детских поликлиник, горторга 
заблаговременно провела осмотр лагерей. Проверяли наличие 
медицинских препаратов, спортивного инвентаря, дезинфици-
рующих средств, чистоту и порядок в комнатах, спортивных, 
игровых залах, исправность спортивного оборудования, режим 
работы и оформление. 

Лагеря дневного пребывания готовы принять 5240 ребят в 
первую смену, 2405 – во вторую и 1235 – в третью. Первая 
смена продолжительностью 18 дней стартовала вчера. В 
лагере отдыхают школьники до пятнадцати лет. родители, 
отчисляющие налоги в фонд социального страхования, при-
обрели путевки за 700 рублей, и дополнительно внесли  плату 
на  посещение кино, театров, аквапарка, боулинга. Питание в 
лагерях дневного пребывания в день составляет 78,5 рубля, 
родители и город платят по 9,25 рубля, фонд социального 
страхования – 60 рублей.

Каждый лагерь предлагает свою программу спортивных и 
творческих мероприятий, интеллектуальных игр, кружков, по-
сещения бассейна.

Новоселье прокуроров
Магнитогорская прокуратура въехала в новое 
здание по улице «правды», 14.

 Как сообщает пресс-служба администрации города, в церемо-
нии открытия участвовали прокурор области, государственный 
советник юстиции второго класса Александр Войтович, началь-
ник главного управления исполнения наказаний по области, 
генерал-лейтенант внутренней службы Владимир Жидков, глава 
города Евгений Карпов.

Здание прокуратуры освятил епископ Магнитогорский, владыка 
Феофилакт.

– Это поистине храм прокурорского ремесла – светлые поме-
щения, отдельные кабинеты для сотрудников, новая мебель, ком-
пьютерная техника. Все условия для плодотворной эффективной 
работы по надзору и соблюдению законности и правопорядка, 
– сказал Александр Войтович.

Сотрудникам прокуратуры и работникам городских органи-
заций и металлургического комбината, принимавшим непо-
средственное участие в строительстве здания, прокурор области 
вручил почетные знаки и памятные дипломы.

Работаем в субботу
праВительстВо решило, что в целях рациональ-
ного использования работниками выходных и нерабо-
чих праздничных дней выходной с субботы, 7 июня, 
будет перенесен на пятницу, 13 июня.

На этой неделе нам предстоит работать шесть дней – со второго 
по седьмое июня. После удлиненной рабочей недели россияне 
отдохнут восьмого июня, потом три дня отработают и четыре дня, 
с 12 по 15 июня, будут отдыхать и отмечать День россии.

И еще один перенос предстоит в этом году – с субботы, перво-
го ноября, на понедельник, третье ноября. Таким образом, День 
народного единства россияне будут праздновать три дня.

23-19-18, 23-68-63
г. Магнитогорск, Комсомольская, 18

Академия
биржевой
торговли

приглашает
на бесплатный
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Два парада
Два парада прошли на проспекте Ме-
таллургов. Для детей и их родителей 
провели костюмированное шествие 
дошкольников и парад спортсменов, 
устроили спортивные состязания и по-
казательные выступления по черли-
дингу, аэробике и танцам. Маленькие 
зрители катались на самокатах,  уча-
ствовали в спортивных играх, рисова-
ли мелом и красками. Вслед 
за дошколятами на проспект вышли 
2500 выпускников школ. как и в про-
шлом году, парад прошел под пролив-
ным дождем, но настроение выпускни-
ков оставалось солнечным.

Универсиада
казань получила право на проведение 
Всемирных летних студенческих игр 
2013 года. «Выбор казани в качестве 
столицы универсиады – это признание 
российского олимпийского движения 
и развития массового спорта в стране», 
– сказал президент россии Дмитрий 
Медведев, поздравляя главу татарста-
на Минтимера шаймиева с победой. 
соперниками столицы татарстана 
были города гванчжу (Южная корея) 
и Виго (испания).

Отмена
В связи со снижением опасности воз-
никновения пожаров в лесах области 
губернатор петр сумин отменил 
режим чрезвычайной ситуации. режим 
чс, введенный 21 апреля, ограничи-
вал вход и въезд, запрещал сельскохо-
зяйственные палы. на момент введе-
ния режима чрезвычайной ситуации 
в лесах области ежедневно фиксирова-
лось около 200 возгораний. Во время 
действия режима этот показатель по-
стоянно снижался, а 28 и 29 мая 
в лесах не было зарегистрировано 
ни одного пожара.

Десятый, Юбилей-
ный, фестиваль сМи 
челябинской области, за-
вершившийся в минув-
шую пятницу, уже стал 
историей.

В его летопись крупными бук-
вами вписаны Магнитогорский 
металлургический комбинат, Бан-
ное, санаторий «Юбилейный», 
горнолыжный центр «Металлург-
Магнитогорск», принимавшие 
участников и гостей журналист-
ского форума. Причем делали 
это уже четвертый раз.

На прошлых фестивалях у нас 
в гостях были многие известные 
журналисты: Владимир Соло-
вьев, Андрей Батурин, Евгений 
ревенко, Александр Школь-
ник… Солидным по составу 
оказался московский десант и 
на нынешнем региональном 
журналистском слете: главный 
редактор газеты «Московский 
комсомолец», председатель 
комиссии Общественной па-
латы рФ по коммуникациям, 
информационной политике и 
свободе слова в СМИ Павел 
Гусев, секретарь Союза журна-
листов россии Павел Гутионтов, 
политический обозреватель 
«радио россии», автор книги 
«Моя чеченская война. 94 дня в 
плену» Николай Мамуашвили, 
заместитель главного редактора 
газеты «Аргументы и факты» 
Сергей Калинин, руководитель 
образовательных программ 
Фонда развития информацион-
ной политики, автор книг «Жи-
вая газета» и «Газета успеха» 
Владимир Касютин, известные 
тележурналисты Светлана Коне-
ген и Максим Шевченко.

Вместе со столичными асами 
пера и микрофона в Магнитку 
приехали руководитель Все-
российского центра изучения 
общественного мнения Валерий 
Федоров, заместитель руково-
дителя Федеральной службы 
по надзору в сфере массовых 
коммуникаций, связи и охраны 
культурного наследия Сергей 
Ситников, заместитель гене-
рального директора компании 
«Агентство гуманитарных тех-
нологий» Василий Борисов, 
поэт-песенник Александр Ша-

ганов. Вместе с композитором 
Игорем Матвиенко он написал 
ряд хитов для группы «Любэ», 
песни на его стихи исполняют 
Дмитрий Маликов, Татьяна 
Овсиенко, «Иванушки Интер-
нэшнл». Александр Шаганов 
выступил перед участниками 
фестиваля на церемонии на-
граждения победителей и лау-
реатов творческих конкурсов.

Неизгладимое впечатление 
на высоких гостей фестиваля 
произвело посещение произ-
водственной площадки ОАО 
«ММК». Павел Гусев, например, 
был поражен масштабами про-
изводства, размахом инвестици-
онных программ, современным 

техническим уровнем ведущего 
предприятия металлургической 
отрасли: «Производство метал-
ла – это потрясающее зрелище, 
которое хоть раз в жизни стоит 
увидеть каждому».

– Никогда бы не поверила, 
если бы мне сказали, что на 
промплощадке цветут яблони и 
липы, благоухает сирень и глаза 
слепит от зелени газонов, – де-
лилась впечатлениями Светлана 
Конеген, эпатажная телеведущая 
программы «Деликатесы» на 
презентации своей одноименной 
книги. – Магнитка перевернула 
все мои представления о мет-
комбинате, которым руководят 
настоящие хозяева.

– Областной фестиваль СМИ 
Южного Урала в Магнитке по 
уровню организации и размаху 
перешагнул рамки регионально-
го, – говорит Сергей Калинин, 
отвечающий в «Аргументах и 
фактах» за работу с региональ-
ными приложениями.

«Многолетним председате-
лем» жюри этого фестиваля на-
зывает себя доктор философских 
наук, профессор Уральского 
государственного университета, 
лауреат премии Правительства 
рФ в области печатных СМИ 
за 2007 год Владимир Олешко. 
Оглядываясь на фестивальное 
десятилетие, он сказал:

– Нам за него не может быть 

стыдно. Ведь кардинально из-
менился не только внешний вид 
газет или их содержание. Хочет-
ся верить, что именно при пря-
мом участии СМИ стала иной 
окружающая нас российская 
действительность: раствори-
лись невеселые приметы лихих 
девяностых, у людей исчезли 
многие страхи неопределенно-
сти начала века ХХI, наконец-то 
мы все начинаем осознавать в 
полной мере некнижное значе-
ние термина «информационная 
эпоха»…

– Для чего нужен этот фести-
валь? – задает риторический 
вопрос главный редактор тро-
ицкой газеты «Вперед» Наталия 
Сорока и сама же отвечает: – А 
для чего светит солнце? Чтобы 
мы заряжались его теплом. 
Такие фестивали дают мощный 
заряд энергии, мы ощущаем в 
себе желание жить и двигаться 
вперед.

Хорошим стимулом для новых 
творческих свершений служат 
профессиональные конкур-
сы, которые проводились на 
всех десяти фестивалях. В этом 
году журналисты соревнова-
лись по 13 номинациям. На 
суд компетентного жюри было 
представлено свыше тысячи 
публикаций, радиопрограмм 
и телевизионных сюжетов. В 
связи с предстоящим 75-летием 
образования Челябинской обла-
сти впервые проводился конкурс 
«Моя малая родина». Приятно, 
что победа в этой номинации, 
на которую активно откликну-
лись печатные СМИ, досталась 
«Магнитогорскому металлу». 
Очень напряженным оказалось 
соперничество и в номинации 
«За лучшее продвижение в 
средствах массовой информации 
проекта Года семьи в Челябин-
ской области». Здесь наша газета 
стала дипломантом.

Мы рады успеху наших кол-
лег из телекомпании «ТВ-ИН», 
одержавших победу с програм-
мой «Время местное. События 
недели» в номинации «Лучшая 
информационная программа 
телерадиокомпаний Челябинска 
и Магнитогорска». Лучшей в 
конкурсе молодежных программ 
признан также тэвэиновский 
«МолОКоsоs». Второй премии 

в номинации «Моя провинция» 
удостоена Елена Брызгали-
на за цикл передач «Истории 
из истории». Ольга Мартыно-
ва, корреспондент программы 
«Времечко», получила диплом 
лауреата за «Социальный репор-
таж». Александру Бондаренко 
вручен диплом регионально-
го отделения партии «Единая 
россия» за лучшее освещение 
деятельности южноуральских 
«единороссов».

По традиции медиахолдинг 
ОАО «ММК» учреждает свои 
призы. Памятный подарок и 
диплом редакции газеты «Маг-
нитогорский металл» за долго-
летнее и плодотворное сотруд-
ничество с «ММ» и другими 
СМИ комбината получили ру-
ководители информационного 
агентства «Урал-пресс-информ» 
Галина и Валерий Ивановы. 
Призом и дипломом телеком-
пании «ТВ-ИН» за развитие 
молодежной журналистики 
Уральского региона отмечена 
студенческая телекомпания 
«ЮУрГУ-ТВ». Магнитогорский 
радиоцентр, известный горо-
жанам как «радио «Динамит» 
наградил ведущую программы 
«радио-Южный Урал» Наталью 
Карпенко.

Участвовавшие в церемонии 
награждения вице-президент 
управляющей компании ММК 
Владимир Шмаков и директор 
по персоналу и социальным 
программам ОАО «ММК» Алек-
сандр Маструев подчеркнули, 
что Магнитогорский металлур-
гический комбинат всегда готов 
предоставлять журналистам 
свои базы отдыха.

– Фестивальте! Набирайтесь 
у нас вдохновения! Высшего 
творчества и мастерства вам! 
– пожелал журналистам Влади-
мир Шмаков.

Прощаясь с фестивальной 
Магниткой, секретарь Союза 
журналистов россии Павел Гу-
тионтов сказал:

– Обычно всероссийские фе-
стивали журналистов мы прово-
дим в Дагомысе. Думаю, нашей 
металлургической столице по 
силам принять форум такого 
уровня…

СТАНИСЛАВ РУХМАЛЕВ.
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из почты «мм»
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Редакционная почта 
– богатейший источник 
информации для журна-
листа. ею дорожит любая 
уважающая себя газета. но 
иногда попадаются письма, 
после которых оторопь 
берет. недавно пришло 
подобное… 

Люди обратились в газету за 
помощью – как в последнюю 
инстанцию. Они возмущены 
до глубины души, напуганы 
и растеряны. Поэтому мы из-
менили фамилии автора и его 
родственников.

«Обращаюсь с просьбой по-
мочь разобраться в происше-
ствии, в котором я и моя семья 
оказались невольными участни-
ками» – пишет Наталья Танина. 
–  События произошли после 
смерти моей матери Пришвиной 
Валентины Степановны. Она ро-
дилась в 1917 году, а скончалась 
дома в присутствии родственни-
ков. Мама не страдала хрониче-
скими заболеваниями. Смерть 
наступила почти мгновенно: 
шла по комнате и упала… Мы 
вызвали «скорую». Приехала 
бригада медиков, фактически 
на руках у которых мама и скон-
чалась. Доктор констатировал 
смерть. Милиционер выписал 
документ, в котором отметил, 
что «признаков насильственной 
смерти нет».

Обращаем внимание читате-
лей на этот факт, ставший одним 
из ключевых в разыгравшейся 
драме. 

«В регистратуре поликлиники 
городской больницы № 3 нам 
объяснили: поскольку мама в 
течение года не обращалась к 
врачам, необходимо патоло-
гоанатомическое вскрытие, 
– продолжает рассказ Наталья  
Владимировна. – Почему-то 
нам выписали направление в от-
деление судебно-медицинской 
экспертизы. Тело мамы доста-
вили туда сотрудники КПРУ, а 
привезти ее домой для проща-
ния с родственниками должны 
были специалисты похоронной 
фирмы «Долг», поскольку мама 
– ветеран ММК. Прощание 
назначили на утро десятого 
января».

Горе родственников, поте-
рявших близкого человека, не 
передать словами. Но они не 
освобождены от формальностей 
при оформлении документов для 
захоронения. В идеале сотрудни-
ки служб, занимающиеся бума-
гами, должны быть корректны, 
компетентны и доброжелательны, 
как никто иной. В реальности, 
к великому сожалению, не все 
так.

«Когда мне на руки выдали 
заключение о смерти, шокиро-
вала запись: «цирроз печени», 
– вспоминает Наталья Танина. 
– Обратилась за разъяснения-

ми в регистратуру, сотрудни-
ца которой безапелляционно 
заявила: «Никакой ошибки. Вы  
не специалист, в этом не разби-
раетесь». Я не стала настаивать 
на подробном разбирательстве, 
решив, что вскрытия попросту 
не было. Да и не до разбира-
тельств тут. Десятого января 
в назначенное время прибыл 
катафалк. В дом занесли гроб 
и венки, которые мы покупали, 
одежда и бирка на покойнице – 
все сходилось. Кроме одного: 
покойница, которую нам при-
везли – не моя мать…»

Приходилось слышать от зна-
комых разные жуткие истории, 
связанные с похоронами. Но 
такого случая в редакции никто 
не припомнит…

«Мы с родственниками оне-
мели. Пришлось доказывать 
сотрудникам «Долга», что это не 
наша покойница, – продолжает 
Наталья Танина. – Наконец они 
убедились в этом и повезли тело 
назад, в отделение судебно-
медицинской экспертизы. Нам 
пришлось отменить похороны 
и поминальный обед. Но ока-
залось, что это еще не самое 
страшное… Возмущенные до 
глубины души происходящим, 

мы с сестрой и племянницей 
приехали за разъяснениями в от-
деление судебно-медицинской 
экспертизы. Здесь нас вновь 
пытались убедить: ошибки нет, 
покойники сильно меняются и 
прочее. Нервы были на преде-
ле, но мы снова доказывали, 
что не сумасшедшие и что нам 
привезли тело совсем другой 
женщины».

В нашей стране часто при-
ходится доказывать, что белое 
– это отнюдь не черное. Причем 
доказывать приходится различ-
ным службам, учреждениям, 
призванным помогать обще-
ству, а не усложнять жизнь его 
граждан.

«В отделении судебно-
медицинской экспертизы нам 
предложили самостоятельно 
поискать в хранилище тело 
мамы. Представляете ужас и 
абсурд ситуации?! – комменти-
ровать подобное можно лишь 
междометиями и нецензурны-
ми словами. – Мое психиче-
ское и физическое состояние 
не позволяло рассматривать 
многочисленные трупы, вгля-
дываться в лица покойников, 
ворошить тела умерших, чтобы 
найти маму, – рассказывает На-

талья. – Обследовать хранили-
ще пришлось племяннице. Не 
могу словами передать наши 
негодование и обиду. Неуже-
ли работники сами не могли 
исправить свою же ошибку и 
найти тело? Создалось впечат-
ление, что им вообще плевать 
на происходящее, что для них 
это не вопиющая халатность, а 
небольшое недоразумение».

Обследовала хранилище 
девушка, далекая от будней 
судебно-медицинских экспер-
тов. Многие ли взрослые муж-
чины смогут осматривать трупы, 
вглядываясь в лики смерти? Но 
иного выхода не было… Поиски 
не дали результатов – в отделе-
нии судебно-медицинской экс-
пертизы искомого тела не было. 
Где же оно? Куда пропало? Как 
его вернуть?  

«Мы потребовали пересмо-
треть записи в регистраци-
онном журнале за последние 
дни, чтобы найти похожих по 
возрасту усопших, которые 
будут захоронены примерно в 
то же время, что мы планиро-
вали, – читаем дальше письмо 
Натальи. – Нашли три адре-
са в разных районах города, 
куда могли по ошибке отвезти 

мою мать, перепутав с кем-то 
другим. Нам не предоставили 
транспорт, поэтому мы были 
вынуждены вызвать с работы 
родственников с машинами и 
отправиться на поиски тела. 
Представьте, что о нас думали 
те люди, к которым мы при-
езжали с просьбой посмотреть 
покойницу и убедиться, что тела 
не перепутали. Пришлось при-
плачивать и уговаривать пожи-
лых соседей поехать с нами на 
опознание тела. Люди смотрели 
на нас как на сумасшедших. Это 
был кошмар. До сих пор не могу 
понять, откуда взялись силы это 
пережить». 

Мытарства родственников 
продолжались долго.  Они 
нашли тело, но к тому времени 
его… похоронили под чужой 
фамилией. Перепутали, знаете 
ли, тела… Как выяснилось, 
родственники той, другой 
женщины, скончавшейся от 
цирроза печени, тоже сомне-
вались – то ли тело им выда-
ли. Но в отделении судебно-
медицинской экспертизы их 
убедили: «Вещи и гроб ваши, 
бирка ваша». И им ничего не 
оставалось, как согласиться и 
забрать покойную. 

«Казалось, этот кошмар ни-
когда не закончится и я уже не 
смогу похоронить собственную 
мать, – завершает свой рассказ 
Наталья Танина. – Заведующая 
судебно-медицинской эксперти-
зой Корзинина С. В. по телефон-
ному звонку (!!!) организовала 
эксгумацию тела моей мамы. 
Мы не оформляли никаких до-
кументов, не было ни милиции, 
ни прокурора… Мы даже не 
присутствовали при этом. Морг 
к тому времени закрылся, нас 
попросили его покинуть: ждали 
на улице, на сильном морозе. 
Потом привезли тело – к сча-
стью, это была моя мама. Сле-
дующий шок – когда Корзинина 
попросту предложила обменять-
ся одеждой покойниц и гробами 
да так и похоронить. Это же уму 
непостижимо – хоронить род-
ного человека в чужой одежде! 
Мы купили новый гроб, новую 
одежду для мамы. Потом на-
чались хлопоты с перезахоро-
нением, которые, как известно, 
требуют особых обрядов, не 
говоря уже о дополнительных 
расходах. Никто убытки нам не 
возместил: ни стоимости ново-
го гроба, ни стоимости новой 
одежды… Но дело не столько 
в деньгах, сколько в нечелове-
ческом отношении со стороны 
сотрудников отделения судебно-
медицинской экспертизы и 
ее заведующей. Никто из них 
перед нами даже не извинился, 
не признал своей ошибки, не по-
мог исправить ситуацию. Когда 
мы заговорили о возмещении 
стоимости гроба и одежды, 
Корзинина пригласила племян-
ницу в кабинет, где в приватной 
беседе предлагала взять энную 
сумму денег – в качестве ком-
пенсации морального ущерба, 
и написать расписку, что мы 
претензий не имеем. Племян-
ница наотрез отказалась. Что за 
подачки? И почему вообще тело 
моей матери попало в отделение 
судебно-медицинской эксперти-
зы, а не в патологоанатомическое 
отделение при больнице? Ведь 
она умерла не насильственной 
смертью…»

Комментарии излишни. По-
сле произошедшего у Натальи 
Владимировны сильно ухуд-
шилось здоровье: пришлось 
взять больничный, пройти 
обследование, успокоить не-
рвы. Но раны на сердце не 
заживают. Чудовищный, дикий 
случай… Живем в XXI веке, 
внедряем нанотехнологии, 
а достойно проводить в по-
следний путь порой не можем. 
Копия этого письма легла на 
стол начальника управления 
здравоохранения городской 
администрации. Информация 
о случае безумной халатности 
ушла в область. Продолжение 
темы – в следующем номере 
«Магнитогорского металла».

Михаил СКУРиДиН.

похоронная путаница
Дочь дважды провожала маму в последний путьНовое в металлургии

Сегодня в гоРоде открывается V межрегиональная 
выставка «Металлургия. Машиностроение. Метал-
лообработка. Сварка». организаторами мероприятия 
выступают правительство Челябинской области, ад-
министрация города Магнитогорска и выставочный 
центр «восточные ворота».

О своем участии в выставке заявили более 40 компаний из 
Магнитогорска, Челябинска, Екатеринбурга, Миасса, Снежинска, 
Каховки, Санкт-Петербурга, Москвы и Германии. Посетители 
ознакомятся с продукцией предприятий черной и цветной метал-
лургии, литейного производства и новыми технологиями обработ-
ки металлов. Фирмы-участницы представят самое современное 
программное обеспечение для автоматизации технологических 
процессов. Ряд павильонов посвящен демонстрации спецодежды 
и средств индивидуальной защиты – необходимой для успешной 
организации безопасного производства экипировкой. Выставка 
продлится до 5 июня.

От «стальных королев»
к МеждунаРодноМу дню защиты детей клуб 
«Стальная королева», созданный под эгидой женской 
комиссии профкома оао «ММк», организовал благо-
творительную акцию в детском доме № 1. 

Двенадцать работниц комбината и его дочерних предприятий 
подарили детям праздничную программу, которую открывала 
актриса театра куклы и актера «Буратино» Татьяна Акулова. 
Малышей развлекали конкурсами, веселыми стартами. Две 
«клоунессы» – участницы комбинатского конкурса «Ах, какая 
бабушка!» – в юмористических номерах жонглировали и ходили 
по канату. Костюмы для бабушек-клоунов предоставил левобе-
режный Дворец культуры металлургов.

«Стальные королевы» приготовили сюрпризы для всех семи-
десяти пяти воспитанников детского дома. Каждому достались 
подарки со сладостями, фруктами, шарики и мягкие игрушки, а 
детскому дому гостьи подарили два велосипеда, скакалки и мячи. 
Не меньший восторг ребятни вызвало вручение игрушек и дисков 
с мультиками.

Подробнее о том, как в городе отмечали день защиты детей, 
– в следующем номере.

Успеть до зимы
на ММк наЧалаСь подготовка систем тепло-
потребления и тепловых сетей к отопительному 
сезону 2008–2009. 

Распоряжением исполнительного директора ОАО «ММК» 
Бориса Дубровского утверждены программа подготовки к зиме, 
температурный график теплоснабжения промплощадки, графики 
восстановления теплоизоляции трубопроводов и капитальных 
ремонтов бойлерных установок, сдачи систем теплопотребления 
на готовность.

В ближайшее время все системы теплопотребления на ММК 
приведут в соответствие с требованиями правил технической 
эксплуатации. Затем состоятся их гидравлические испытания, 
промывка и опрессовка. Летом будут разработаны и утверждены 
графики включения систем теплопотребления промплощадки и 
объектов МП треста «Теплофикация» в соответствии с прогно-
зируемыми погодными условиями.

Ремонт досрочно
на оао «ММк» проведен крупный ремонт в одном из 
самых новых цехов – электросталеплавильном.

Генеральным подрядчиком работ выступило ЗАО «Механоремонт-
ный комплекс». Подразделения комплекса ЦРМО, ЦРМО-1, ЦРМО-7 
вместе с субподрядчиками завершили запланированные работы на 
двое суток раньше намеченного срока. Участники ремонта получили 
благодарность от главного металлурга ОАО «ММК» Игоря Захарова 
за качественно и быстро выполненную работу.

По сути, это был первый масштабный ремонт оборудования 
одного из новейших цехов комбината: он появился в структуре 
ММК 1 марта 2006 года и был создан на базе бывшего марте-
новского цеха.

«Серебро» и «бронза»
Молодые СаМбиСты Магнитогорска на чемпио-
нате Республики башкортостан по боевому самбо до-
казали, что могут биться на равных с представителями 
команды из городов с хорошо развитыми школами 
боевого самбо, в том числе из Москвы.

Двухдневный турнир проходил в Уфе, каждый участник провел не 
менее четырех поединков. Уровень соревнований был высок: доста-
точно отметить, что среди участников было девять мастеров спорта 
и мастер спорта международного класса. Команда Магнитогорска по 
боевому самбо была представлена в трех весовых категориях.

Результат превзошел ожидания: магнитогорцы стали призерами. 
Причем в двух весовых категориях против взрослых мастеров по 
боевому самбо на равных бились 18-летние воспитанники магни-
тогорской школы. В весовой категории до 62 кг серебряным при-
зером стал Илья Клещев, в весовой категории до 68 кг «серебро» 
взял Магомед Магомедов, бронзовым призером стал 23-летний 
Владимир Кошелев в весовой категории до 74 килограммов.

воСьМилетнюю карегла-
зую танюшку за два года про-
живания в детдоме не навестил 
никто. лишь однажды, когда 
девочка гуляла с детьми во дво-
ре, позвонила бабушка. 

Позвать ребенка к телефону ничего 
не стоило: дети, лишенные роди-
тельской любви, с особым трепетом 
воспринимают малейшие проявления 
родственных чувств. Но бабушка ска-
зала воспитателю, что торопится и не 
может дольше минуты занимать теле-
фон. Спросила про внучку, передала ей 
привет, пообещала, что будет звонить 
ей, зайдет в детский дом навестить. 
А потом пропала вместе со своими 
обещаниями.

– А меня мой папа учил плавать, ку-
выркаться и косички мне заплетал, – с 
гордостью выдает большеглазая егоза 
после часа нашего общения, увидев че-
рез казенный забор мужчину с ребенком 
на детской площадке. – Еще нас с Егором 
научил драться, правда, я все забыла...

Про маму – ни слова. Про папу и 
бабушку с дедушкой – как прорвало: 
правда переплелась с небылицами и 
мечтами, какими в идеале виделась ей 
семейная жизнь. Я посмотрела личное 

дело ребенка. Мать постоянно укло-
нялась от исполнения родительских 
обязанностей, дома ее видели редко. 
Брат с сестрой были на попечении 
горе-отца. Уходя вслед за гражданской 
супругой на поиски денег или раз-
влечений, он закрывал дочь с сыном 
в квартире, забывая об их существо-
вании на день, два, три... Лучшим 
вариантом для детей было, когда их 
«сплавляли» к бабушке-дедушке. Но 
молодые старики не желали тянуть 
родительскую лямку вместо сына: 
сами еще работали, пытаясь обеспе-
чить себе безбедную старость.  Едва их 
великовозрастный ребенок пропадал 
на неделю, звонили ему, угрожали 
милицией и органами опеки, пред-
лагали «единоразовую материальную 
помощь» – только чтоб отец с матерью 
вернулись к детям.  Когда по наводке 
соседей в неблагополучной квартире 
появились чиновники, призванные 
защищать права несовершеннолетних, 
Таня с Егором были истощены, одеты 
в грязные лохмотья, завшивлены, со 
следами побоев и удушения... 

Кареглазая ни словом не обмолви-
лась о плохом. Она надеется, что папа 
когда-нибудь заберет ее с братом до-
мой, будет вновь заплетать косички, 

хотя она сама давно научилась этому в 
детдоме. Но родители, лишенные прав, 
как в воду канули. Долги по алиментам 
накопились большие, но вряд ли они 
когда-нибудь погасят их. Большинство 
кукушек-матерей и отцов подбрасы-
вают своих «птенцов» государству, 
избегая ответственности и наказания 
за покалеченные детские жизни.

– Недавно слышала, что Белоруссия 
приняла закон, по которому родители 
брошенных детей вынуждены платить 
государству за содержание своих от-
прысков в интернатах и детдомах по 
полной программе, а не несколько 
процентов от зарплаты, – рассказывает 
начальник отдела организации работы 
по опеке и попечительству областного 
министерства социальных отношений 
Анна Шмелева. – А в сумму госу-
дарственных затрат входят не только 
время пребывания ребенка в сиротском 
учреждении, но и учеба в техникуме, 
училище или вузе... Нарушение закона 
грозит нерадивому родителю тюрьмой, 
где придется отрабатывать долги. 
Однако, в случае восстановления его 
в родительских правах, государство 
готово простить должника... В России 
пока нет ни одного нового закона, уже-
сточающего ответственность взрослых 

за воспитание детей. Перед различны-
ми службами ставят задачи сокращать 
масштабы социального сиротства. При 
этом статья уголовного наказания за 
тунеядство у нас отсутствует, при-
нудить лечиться от алкоголизма мы 
не вправе, хирургическим способом 
лишать женщин репродуктивной функ-
ции можем только с их согласия. Есть 
в списках наших «клиентов» мамаша 
28 лет, которая уже успела одиннадцать 
ребятишек родить. Семерых уговори-
ли отдать в детдома и дома ребенка 
– иначе детям пришлось бы жить в 
условиях антисанитарии, недоедания, 
да и здоровье у каждого последующего 
малыша хуже, чем у братиков-сестер 
постарше.

Со Шмелевой в Магнитке согласны 
все, кто задействован в предупре-
ждении социального сиротства. Одно 
дело – оказать социальную поддержку 
неблагополучной семье, восстановить 
документы, оформить субсидии, помочь 
с устройством взрослых на работу, детей 
– в оздоровительные лагеря, разрешить 
с помощью специалистов психологи-
ческие конфликты, другое – напомнить 
о неотвратимости строгого наказания. 
Для не совсем опустившихся родителей 
визит в отдел опеки и попечительства 

администрации города по-прежнему 
связан с негативными эмоциями. 

– Опеку боятся, не хотят с ней свя-
зываться, знают – это будет жестко, 
– признается начальник отдела Елена 
Толменева. – Говорим, что кроме прав 
есть обязанности, неисполнение кото-
рых чревато крайней мерой – лишени-
ем родительских прав. Бывает, одного 
разговора достаточно. Привлечение к 
административной ответственности 
тоже может стать тормозом.  Штраф 
100–120 рублей символичен, а вот 
моральное взыскание – наказание по-
крепче. Через прокуратуру родителей 
вызывают на заседание комиссии ПДН, 
где присутствует до 12 человек, и 
каждый строго беседует с ответчиком. 
Радует, что правительство и президент 
страны серьезно заговорили чуть ли не 
о введении комендантского часа для 
несовершеннолетних. Если это так, мы 
постепенно придем к правовой прак-
тике западных стран, когда ребенка 
нельзя оставлять одного даже на пару 
часов. Такие меры пойдут только на 
пользу нашему обществу. Сейчас как 
раз то время, когда нужно «натянуть 
вожжи» – очень расслабились у нас 
родители.

лЮДМила БОРЮШКиНа.

Вожжи для кукушек
В органах опеки считают, что несовершеннолетних надо защищать от родителей

В цех – к папе
Мы МеЧтали поближе познакомиться с комбинатом – ведь 
многие потом будут здесь работать. недавно наш класс вместе 
с классным руководителем еленой николаевной глушковой 
посетил музей горно-обогатительного производства. 

Нас радушно встретили Вера Ивановна Мазнина – председатель совета 
ветеранов ГОП, Галина Григорьевна Рассовская – председатель совета 
ветеранов РОФ. Они интересно рассказывали о горе Магнитной. Мы 
увидели геологическую карту месторождений, представили судьбу горы 
от первого ковша руды до шестисотмиллионной тонны, весь техноло-
гический процесс. Узнали, какое значение имела руда в годы Великой 
Отечественной войны. В геологическом зале нас поразили стеллажи 
с минералами, коллекция шахтерских ламп, бивни мамонта, которые 
нашли на Сухой речке. На стендах – фотографии участников Великой 
Отечественной войны. На память о посещении музея Вера Ивановна 
подарила нашему классу книгу М. Е. Горшкова «Притяжение горы». 
Экскурсия очень понравилась. 

Через две недели мы поехали в ЛПЦ-4. В цех нас повели не сразу – сначала 
выдали каски и познакомили с техникой безопасности: комбинат – серьезное 
предприятие. Экскурсию провел начальник смены Александр Валерьевич 
Полунин. Цех открыли 31 декабря 1960 года, потом его постоянно модерни-
зировали. Мы ознакомились с оборудованием и технологией производства. У 
всех много впечатлений. Нам захотелось побывать в других цехах комбината, 
особенно тех, где работают наши родители.

Ученики 9 «а» класса школы № 1. 

Спасибо за жизнь
в февРале при розжиге котла № 7 ПвЭС в результате не-
счастного случая тяжелые травмы получил электрослесарь 
ооо нПо «автоматика» денис Макаров. 

На протяжении трех недель врачи и медперсонал реанимационного 
отделения АНО «МСЧ администрации города и ОАО «ММК» боро-
лись за жизнь тридцатилетнего парня. Благодаря усилиям врачей, 
персонала, поддержке семьи Денис выжил и начинает делать первые 
шаги в новой жизни.

Сердечное спасибо и низкий поклон врачам-волшебникам и всему 
персоналу АНО «МСЧ администрации города и ОАО «ММК» за все, 
что вы сделали в борьбе за жизнь Дениса!

администрация и профком ООО НПО «автоматика».

руководителям предприятий  
бытового обслуживания!

Управление по развитию потребительского рынка админи-
страции города предупреждает руководителей предприятий 
бытового обслуживания: срок применения бланков строгой от-
четности для сферы бытового обслуживания продлен до 1 де-
кабря 2008 года, в соответствии с постановлением правитель-
ства РФ «О порядке осуществления наличных расчетов и (или) 
расчетов с использованием платежных карт без применения 
контрольно-кассовой техники».
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С 1 июня в Магнитогорске на-
чалась антинаркотическая акция 
«Сообщи, где торгуют смертью». 

Ее цель – не только выявление фактов 
распространения, пресечение незакон-
ного оборота и потребления наркотиков, 
но и оказание наркоманам социально-
реабилитационной помощи, профи-
лактика, выяснение причин и условий 
противоправного поведения граждан. 
Организаторами акции стали магнито-

горский межрайонный отдел федераль-
ной службы по контролю за оборотом 
наркотиков, управление внутренних дел 
Магнитогорска, комиссия по делам не-
совершеннолетних и защите их прав, 
управления образования, здравоохранения 
и социальной защиты населения админи-
страции города.

Работают телефоны доверия, по ко-
торым магнитогорцы могут сообщить 
известные им факты о продаже и упо-
треблении наркотиков. Звонки прини-
мают: в круглосуточном режиме – по 

телефону 37-37-01 (федеральная служба 
по контролю за оборотом наркотиков), в 
течение рабочего дня – по телефону 29-
80-02 (управление внутренних дел).

По вопросам лечения и реабилитации 
от наркомании можно звонить круглосу-
точно по телефону 41-55-41 (управление 
социальной защиты населения) и в тече-
ние рабочего дня – по телефону 37-08-21 
(управление здравоохранения). По во-
просам профилактики наркомании вас 
выслушают в управлении образования по 
телефону 37-57-50.

Сообщи, где торгуют смертью
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палитра«рожают  
со страшной силой»

мозаика

Возвращение зданий детским садам в Магнитке проходит без кровопролитий

Заката не ожидается
ОкОлО 150 тысяч человек могут быть исключены 
из «Единой России» в рамках проводящегося в партии 
аудита.

Такие цифры после окончания общероссийской партийной 
конференции назвал руководитель Центрисполкома Андрей Во-
робьев. Партбилеты на стол положат выпавшие из партийной 
жизни граждане – те, которые уехали или перестали платить 
членские взносы.

Выступивший на заседании первый замруководителя Админи-
страции Президента России Владислав Сурков заверил, что заката 
партии ждать не стоит. По его словам, в США и Великобритании 
на становление партий уходит не менее 20 лет, поэтому члены 
«Единой России» могут быть уверены в стабильном развитии. 
«Ведь стабильная партия даст толчок стабильной экономике», 
– процитировала корреспонденту «Газеты» слова Суркова член 
генсовета партии Валентина Иванова, принимавшая участие в 
закрытой для прессы конференции.

Секретарям региональных отделений партийные лидеры посо-
ветовали развивать дискуссии на местном уровне, открывая в каж-
дом регионе филиалы партклубов «4 ноября», центра социально-
консервативной политики и государственно-патриотического 
клуба. «Уже в июне мы надеемся, что они, обобщив усилия, смогут 
предложить президиуму партии и бюро высшего совета новое 
положение о приеме членов в партию и аудита уже имеющихся», 
– сообщил Андрей Воробьев.

Партийцам порекомендовали более активно создавать обще-
ственные приемные и реорганизовывать те, что есть. «Нужно 
привести в порядок и оснастить те 2,5 тысячи приемных, которы-
ми мы располагаем. Руководить каждой из них должен человек с 
юридическим образованием, а депутат местного или федерального 
уровня должен постоянно находиться в штабе и консультировать 
всех обращающихся. Кроме того, в ближайшие дни мы собира-
емся сначала в Москве, а затем и в регионах запустить интернет-
консультирование в онлайн-режиме», – отметил Воробьев.

Реорганизация ждет и собственно партию. На партконферен-
ции говорили о необходимости повышения ответственности как 
новых ее членов, так и тех, кто принимает их в «Единую Россию». 
«Секретари региональных отделений должны более ответственно 
подходить к тем, кому они выдают членский билет. Они должны 
знать, что будут нести ответственность перед партией за прием в 
ее ряды коррупционеров или людей с плохой репутацией», – со-
общил секретарь президиума генсовета «Единой России» Вячеслав 
Володин.

Утварь Чубайса
как извЕстнО, 1 июля компания РаО «ЕЭс» пре-
кращает свое существование.

Пока сотни тысяч акционеров подсчитывают, что у них оста-
нется после реформы, любой рядовой обыватель может прику-
пить себе кусочек уходящей империи Анатолия Чубайса, причем 
в самом прямом смысле этого слова. На продажу выставлено 
9780 предметов бытовой техники и мебели из центрального 
офиса РАО на проспекте Вернадского. Начальные цены на утварь 
таковы: 172 рубля за видеомагнитофон «Самсунг», 200 – за 
кофеварку «Филипс»...

Реформа энергетики волнует не только акционеров РАО и люби-
телей подержанного имущества. Ликвидация ведомства Анатолия 
Чубайса затрагивает всех, кто ежедневно включает компьютер, 
электрочайник или свет в ванной. В том числе президента Дмитрия 
Медведева, у которого на рабочем столе целых два компьютера. 
Вот за этим самым столом он и обсуждал предстоящую реформу 
РАО с министром энергетики Сергеем Шматко.

– Главная задача – вы обязательно держите руку на пульсе, чтобы 
ни один из потребителей не почувствовал, что у нас произошла 
реформа системы, смена управления, – инструктировал глава 
государства нового министра. – Реформа, по сути, завершена, но 
в процессе передачи регулятивных полномочий не должно быть 
никаких сбоев... Держите это на контроле!

Вещи постепенно выставляют на интернет-аукцион, и каждый 
россиянин может, как минимум, прицениться. Схема покупки 
такова: на сайте www.kaching.ru вывешена фотография, название 
лота и стартовая цена. Вещь может быть продана за сумму не 
ниже стартовой и экспонируется ровно неделю. Тут много чего – 
микроволновки, телефонные аппараты, компьютеры... Например, в 
пятницу фотоаппарат «Олимпус» за 1242 рубля имел только одного 
претендента, готового купить его за 1250.

Тот, кто даст лучшую цену, должен будет в течение трех дней 
приехать в ЕЭС России – в уже проданное здание на проспекте 
Вернадского, 101, корпус 3 и подписать договор купли-продажи. 
Затем оплатить покупку в банке на первом этаже здания или в 
любом другом. Большинство вещей можно будет забрать с 1 по 
10 июля, хотя некоторые, уже не используемые, отдадут сразу. 
Аукцион закончится 20 июня.

– Все, в том числе кухонные гарнитуры, диваны, сейфы и дру-
гой крупногабарит, придется вывозить самим, – предупреждают 
в отделе по проведению распродажи. – А большие шкафы, скорее 
всего, разбирать на нашем складе на Вернадского и везти теле-
жками до своей машины.

Но главная интрига аукциона – воплощение в жизнь многолетних 
слухов о том, что кресло Чубайса все-таки займет кто-то другой. 
Хотя преемника знаменитого реформатора мы, к сожалению, вряд 
ли узнаем. Мебель выставляется без указания прежнего пользо-
вателя. Тот, кто купит «энергетический трон» России, вряд ли об 
этом узнает. Но догадаться может: на аукцион выставлено явно 
«непростое» кожаное кресло аж за 14 с лишним тысяч.

– У нас была мысль сделать спецаукцион для раритетов, так 
как покупатели на такие вещи наверняка найдутся, и перечислить 
деньги подшефному детдому, – рассказала «Известиям» начальник 
департамента по взаимодействию со СМИ Маргарита Нагога. – Но 
мы еще не говорили об этом Анатолию Борисовичу и не знаем, 
как он отнесется. Я сама даже не обращала внимания, какой у 
него стул – черный или темно-коричневый. Так что его со дня на 
день вполне может выкупить какой-нибудь офисный работник или 
директор школы.

К сожалению, www.kaching.ru не описывает состояние вещей, 
не указывает их технические характеристики. Уточнить их мож-
но, разве что сопоставив фото с описанием такой же модели в 
Интернете.

Праздник

в минувшую субботу жители абзе-
лиловского района отметили сабантуй. 
Было все: море веселья, вкусное башкир-
ское угощение, зажигательные пляски 
и мелодичные песни. и день выдался 
теплым и солнечным.

Открывал праздник глава района Владимир 
Павлюкович. С приветствием обратился замести-
тель премьер-министра Башкортостана, министр 
строительства, архитектуры и транспорта Хамит 
Мавлияров. В состав магнитогорской делегации 
входили вице-президент ООО «Управляющая 
компания ММК» по операционной деятельности 
Геннадий Сеничев, директор по персоналу и со-
циальным программам ОАО «ММК» Александр 
Маструев и заместитель главы города Владимир 
Ушаков.

Жители района чествовали передовиков, по-
здравляли молодоженов, вступивших в брак в 
этот день. А потом игры: соревнования по арм-
рестлингу, национальная борьба куряш, детские 
аттракционы. Изюминкой праздника, как всегда, 
стали скачки на лошадях – байга.

Мы все совершаем ошибки, но важно то,  
что мы можем их исправлять.

альфред адлер

сабантуй, куряш, байга

наканунЕ Дня защиты детей 
вице-губернатор Роман Панов и 
заместитель председателя зако-
нодательного собрания области 
Евгений Редин приняли участие в 
приемке четырех детских садов. 

В новый садик № 77 по улице 50-
летия Магнитки в 145-м микрорайоне 
вложено 60 млн. рублей из городского 
бюджета. Три других здания – детские 
сады № 78 (пр. Ленина, 54/2), № 64 
(ул. Ленинградская, 90) и № 130 (ул. 
Шишки, 30) – возвращены детям по-
сле отселения непрофильных служб 
и реконструкции. По проспекту 
Ленина находился центр детского 
технического творчества, по улице 
Ленинградской помещение освобо-
дила городская техническая служба 
управления образования, с улицы 
Шишки пришлось съехать ортопе-
дическому учреждению. На рекон-
струкцию зданий потрачено около 90 
млн. рублей из тех 120, что выделены 
Магнитогорску по распоряжению 
губернатора Петра Сумина.

– Полностью заменили крышу, 
кухню, коммуникации, пожарную сиг-
нализацию, – рассказала руководитель 

детского сада № 78 Ирина Ревнивцева. 
– У нас первых в городе медицинский 
блок отвечает требованиям нового по-
коления.

– Мы подошли к необходимости 
лицензирования медицинской деятель-
ности в детских садах, и к медблоку 
предъявляют серьезные требования: 
наличие приемной, прививочной, 
бокса, отдельного санузла. Все это мы 
учли при проектировании, – пояснила 
начальник управления образования 
Лариса Тихомирова.

Детский сад № 130 по улице Шиш-
ки стал, можно сказать, первым «кир-
пичиком» в строительстве микро-
района, который появится на месте 
нынешних полуразрушенных домов. 
Микрорайона еще нет, а детсад уже 
укомплектован сверх нормы, как и 
три предыдущих.

– Какова очередь в детские сады 
по городу? – поинтересовался Роман 
Панов у главы города.

– Сегодня четыре тысячи человек, но 
это вместе с теми, кто родился вчера, – 
ответил Евгений Карпов. – По нашим 
прогнозам, к новому году число остро 
нуждающихся сократится до трехсот 
человек.

– Даже при высоких темпах воз-
врата зданий детским садам нам 
трудно держать баланс, потому что 
хорошая динамика рождаемости. Да 
и мамы сейчас детей стремятся рань-
ше отдать в ясли, – добавила Лариса 
Тихомирова.

– Да уж, рожают со страшной силой, 
– резюмировал мэр.

В этом году в городе откроется 
семьсот новых мест для малышей и 
еще около трехсот дадут пришкольные 
группы в школах № 54 и 56.

Высоких темпов ввода новых мест 
в дошкольных учреждениях Магнито-
горск добился за последние три года: 
если с 2000 по 2004 год в систему до-
школьного образования введено 706 
мест, в 2005-м «прибавка» составила 
уже 538 мест, в 2006 еще 598, в про-
шлом году число вновь прибывших 
детей в детских садах достигло 1725. 
По данным городской администрации, 
сегодня охват детей дошкольными 
учреждениями составляет 82 процен-
та от числа нуждающихся в услугах 
дошкольных образовательных учреж-
дений.

– Вижу, что город эффективно осваи-
вает средства и областного, и муници-

пального бюджетов. Таких темпов воз-
вращения детских дошкольных учреж-
дений нет ни в одном муниципальном 
образовании области. В этом году мы 
рассчитывали создать дополнительно 
пятнадцать тысяч мест в детских садах, 
но видим, что реально план выполнен 
только в Магнитогорске, – отметил 
вице-губернатор Роман Панов.

Руководители города и области по-
сетили строительную площадку до-
школьного учреждения в микрорайоне 
«Магнитный». Возведение социаль-
ных объектов на застраиваемой ЗАО 
«НТМ» территории, – одно из условий 
выделения земли под застройку боль-
шого микрорайона.

– Через два месяца детский сад будет 
сдан вместе с бассейном, – заверил 
начальник строительного комплекса 
ЗАО «НТМ в строительстве» Валерий 
Филимонов. 

– А какая у него форма собственно-
сти? – поинтересовался глава города.

– На сегодня это коммерческое пред-
приятие, строительство полностью на 
свои  деньги ведет ЗАО «НТМ», – сна-
чала растерявшись, Валерий Филимо-
нов быстро сообразил: – Но если будет 
решен вопрос о софинансировании, мы 

этот пункт обязательно пересмотрим. 
Так, посчитаем. Пятьсот тысяч рублей 
на одно место, умножаем на 155 и по-
лучаем семьдесят шесть с половиной 
миллионов рублей. Плюс пятнадцать 
миллионов – на бассейн…

Как сообщила вчера пресс-служба 
городской администрации, «возможно, 
данное учреждение останется в соб-
ственности у застройщика, положив 
в Магнитке начало крупным частным 
дошкольным учреждениям». Видимо, к 
первому частному детсаду в будущем 
присоединятся еще два: такова норма 
социальной нагрузки на микрорайон 
«Магнитный». 

В ближайшее время, по словам на-
чальника управления образования 
Ларисы Тихомировой, на престижный 
статус «возвращенцев» претендуют 
здания дошкольных учреждений по 
улице Чапаева, 15, улице Завенягина, 
1/4 и улице Чкалова, 14. Пока большой 
надобности «отбивать» здания у феде-
ральных владельцев нет. Но когда этот 
ресурс иссякнет – придет и их черед. 
Мэрия уже обсуждает вопрос возврата 
здания по улице Московской с пред-
ставителями ОАО «РЖД».

ЮлИЯ СЧаСТлИВЦеВа.
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ПОБЕДитЕлю «Евровидения» 
Диме Билану всю неделю поступали 
поздравительные телеграммы от 
высших органов власти и руково-
дителей, видных политиков. 

Спикер Совета Федерации Сергей 
Миронов порадовался, что «наша страна 
становится для всего мира и особенно для 
Европы ближе и понятнее». «Артистизм, 
исполнительское мастерство, театральная 
выразительность и вокальные данные 
покорили сердца миллионов зрителей и 
поклонников твоего яркого таланта», – от-
метил Миронов.

Премьер-министр Владимир Путин 
назвал произошедшее на «Евровидении» 
«блестящим триумфом» и отметил, что 
«яркая, красивая победа стала заслуженной 
наградой за упорство и настойчивость».

Единственным из политиков, кто за-
метил, что Билан выступал не один, а 
вместе с Эдвином Мартином и Евгением 
Плющенко, оказался Геннадий Зюганов. 
Свою телеграмму он адресовал всей 
троице – «дорогим Дмитрию, Эдвину и 
Евгению», поздравив их «с триумфальным 
успехом».

Однако самое занимательное в этих 
депешах – путаница с именем адресата. 
Политики явно терялись в том, как об-
ратиться к евротриумфатору. Зюганов, 
чтобы не мучиться, просто написал 
– «Билану». Земляк артиста президент 
Батдыев, хоть и обратился «уважаемый 
Дмитрий», но в строке «кому» написал 
«Виктору Билану», хотя, если Виктор, 
то, наверное, – Белан, как по паспорту. 
Миронов адресовал свою филиппи-
ку заслуженному артисту Карачаево-
Черкесской республики  Диме Билану, 
хотя по документам такого не существует 

– звание присуждали Виктору Белану. 
Телеграмма от Путина вообще всех при-
вела в смятение, потому что начиналась 
со слов «Уважаемый Виктор Николае-
вич»! Все вздрогнули, вспомнив о быв-
шем муже продюсера Яны Рудковской 
Викторе Батурине, вечно обещающем 
стереть Билана с лица земли. Правда, из 
дальнейшего текста телеграммы стало 
ясно, какого из двух Викторов Николае-
вичей имел в виду премьер-министр. В 
третьем лице он упомянул «прекрасное 
исполнительское мастерство всех членов 
«сборной» и, конечно, ее признанного 
лидера – Димы Билана».

Сам Дима, который перед отлетом на 
европейский тур победителя «Еврови-
дения» отреагировал на это народным 
юмором: «Хоть горшком пусть называ-
ют, главное, чтобы в печь не ставили!» 
–  поблагодарил всех, кто поздравил его 
с победой.

То ли дима, то ли Витя

«Бумажные» квартиры
в кРаснОяРскЕ в отношении сотрудницы управления 
социальной защиты возбуждено уголовное дело.

Ущерб, нанесенный обманутым гражданам, составляет 16 мил-
лионов рублей, сообщает РСН. Обвиняемая занималась мошен-
ничеством почти три года, за это время, по данным милиции, она 
совершила с подельницей 61 преступление.

Проворачивать махинации женщине помогала знакомая, которая 
находила клиентов – граждан, нуждающихся в улучшении жилищ-
ных условий. Затем за работу принималась сама сотрудница соц-
защиты. Она говорила людям, что работает в мэрии, чем вызывала 
доверие. Женщина предлагала им помощь в приобретении недо-
рогой недвижимости за короткий срок – до полугода. Доверчивые 
граждане, по ее просьбе, вносили первоначальный взнос, получая 
от мошенницы взамен денег простые расписки, но не жилье. Сейчас 
обе обвиняемые знакомятся с материалами уголовного дела. После 
этого его направят в суд.

липовый цвет
РязанскиЕ чиновники от педагогики не знают государ-
ственной символики, а значит, должны быть освобождены 
от занимаемых должностей – с таким заявлением высту-
пил депутат городской Думы владислав Хаустов.

Возмущение законодателя вызвала обложка так называемого «Днев-
ника рязанского школьника», в которой Хаустов разглядел «надруга-
тельство» над символикой России. Школьникам раздали дневники с 
флагом РФ. Порядок расположения цветов на нем был перепутан: 
вместо белого, синего, красного – белый, красный, синий.

Дневник готовился к печати управлением образования Рязани. 
Однако никто из чиновников, видимо, не владеет знанием госу-
дарственной символики РФ. «Эти дневники надо срочно изъять из 
обращения – говорит Хаустов. – Хотя все школьники, и мой сын в 
том числе, сдали на выпуск этого дневника по 40 рублей. Думаю, 
теперь власти должны выпустить еще один вариант дневника, но 
бесплатно. Вообще, конечно, допущенная ошибка возмутительна. Я 
не знал, что сказать своему сыну. Это явная дискредитация власти, 
директоров школ и учителей, которые должны были по этому поводу 
возмутиться первыми, чтобы эти дневники не попали в школы».

Общий тираж дневников составил 38 тысяч экземпляров.

Музейные страдания
ЖитЕльница санкт-Петербурга Елена малышева, пы-
тавшаяся через суд получить с Государственного Эрмитажа 
100 тысяч рублей за испорченную экскурсию, намерена 
пройти по всем судебным инстанциям северной столицы.

Она не смогла доказать суду, что пережила серьезные моральные 
страдания из-за того, что в момент посещения музея многие залы 
были закрыты, а экспозиция недоступна для осмотра. Дзержинский 
районный суд Санкт-Петербурга признал иск к Эрмитажу необо-
снованным. 

В пресс-службе Эрмитажа признают, что порой посетителям 
сложно заранее понять, что закрыто в данный момент, какие экс-
понаты находятся на реставрации или на других выставках. При-
знают в музее и тот факт, что в апреле–мае на сайте Эрмитажа была 
вывешена не просто неполная, а ошибочная информация: номера 
нескольких залов не соответствовали названию экспозиций. Но со-
трудники Эрмитажа не понимают, почему посетительница не желает 
принимать специфику музейной работы и пытается сослаться на 
законы, не имеющие прямого отношения к ситуации.
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Преимущество мы отдаем той помощи, которая влечет за собой 
другую помощь, более мощную и длительную.

Михаил ЖВаНЕЦКиЙ
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ЕщЕ каких-то полвека 
назад планета практически 
не знала, что такое защита 
потребительских прав. хам-
ство, втюхивание товара, о 
котором покупатели явно не 
мечтали, процветали. Лишь 
дома они обнаруживали, что 
покупка «с претензией». Но 
кому было эту претензию 
предъявлять?

Спасибо Соединенным Шта-
там, которые в данном случае 
оказались впереди планеты 
всей: в шестидесятых годах 
прошлого века – помимо хиппи, 
мини-юбок и прочих прелестей 
– там зародилось движение 
в защиту прав потребителей, 
которое стало играть огромную 
роль не только в бизнесе, но и 
в политике. Понятное дело, что 
эта «зараза» быстро распростра-
нилась по Европе. В самих же 
Штатах стал очень популярен 
правозащитник Ралф Нэйдер, 
опубликовавший книгу «Опасен 
при любой скорости» о наруше-
ниях стандартов безопасности 
промышленной корпорацией 
General Motors. Нэйдера обви-
нили в клевете, но Ралф выиграл 
суд и получил от корпорации 
280 тысяч долларов. Эти день-
ги Нэйдер вложил в движение 
защиты прав потребителей. 
Сейчас Ралф Нэйдер как неза-
висимый кандидат выдвигается 
на пост президента США.

И в России незадолго до рас-
пада Советского Союза тоже 
стали зарождаться общества по 
защите прав потребителей. Поз-
же они объединились в федера-
цию под эгидой будущего мэра 
Санкт-Петербурга Анатолия 
Собчака. В марте 1992 года Вер-
ховный Совет принимает закон 
«О защите прав потребителей», 
а федерация обществ потребите-
лей преобразуется в Междуна-
родную конфедерацию обществ 
потребителей – КонфОП, в ее 
состав входят общества стран 
СНГ. Сам КонфОП вливается 
во Всемирное общество по-
требителей.

Эти новшества не могли обой-
ти и наш город. Сегодня ровно 
пятнадцать лет со дня образова-
ния объединения защиты прав 
потребителей в Магнитогорске. 
В апреле 1993 года при адми-
нистрации Ленинского района 
была создана инициативная 
группа под руководством Вла-
димира Прищепы. Непосред-
ственное участие в ее работе 

принял нынешний председатель 
городского Собрания депутатов 
Александр Морозов, в то время 
– начальник торгового отдела 
района. Созвали конференцию, 
обсудили вопрос о правлении 
и уставе союза. Единственное 
«но» – никто из будущих за-
щитников потребителей ничего 
не знал о новом законе.

– Мы начинали работать с 
законом «О защите прав потре-
бителей» вслепую, как котята, 
– вспоминает сегодняшний 
председатель ОЗПП Владимир 
Зяблицев. – Закон действовал, 
но почему-то никто в него не 
верил. Даже депутаты называли 
его законом-загадкой. Похоже, 
что принимали его как бы для 
галочки. Но закон «О защите 
прав потребителей» все-таки 
стал действовать.

Члены правления будущего 
союза избрали первого председа-
теля – Юрия Лоскутова, который 
до этого успел поработать и 
огнеупорщиком на комбинате, 
и опером в уголовном розыске, 
и в сфере торговли. Александр 
Морозов отправился в Санкт-

Петербург и консультировался 
по поводу нового закона с самим 
Собчаком. Лоскутов в это же вре-
мя зарегистрировал союз защиты 
прав потребителей в Минюсте. 
Благодаря Владимиру Прищепе 
администрация города безвоз-
мездно выделила помещение для 
консультаций в здании админи-
страции Ленинского района. Как 
и сейчас, помощь и консульта-
ции горожанам предоставляли 
абсолютно бесплатно. Живет 
объединение за счет взносов 
предпринимателей. Без них союз 
защиты прав потребителей не 
прожил бы и года.

Закон предприниматели при-
няли тогда в штыки. На дворе 
лихие девяностые: в городе, 
как и по всей стране, процве-
тает криминальный бизнес, 
рэкет, в ларьках без лицензии 
продают черт те что, начиная 
от спиртосодержащих «Раз-
гуляев» и «Огней Магнитки», 
заканчивая газированными 
водами аппетитно-ядовитых 
цветов. Что Лоскутов, что 
сменивший его со временем 
на посту председателя Моро-

зов с помощью буквы закона 
доказывали особо зарвавшим-
ся: так делать нельзя. Юрий 
Андреевич на каждый объект 
выезжал сам.

– Обычно проблема тут же 
решалась, – вспоминает он. 
– «Обидчику» было приятно, 
что его не дергают, никуда не 
вызывают, разговаривают как 
с порядочным человеком. Он 
становился выше в своих глазах. 
Город небольшой, и предприни-
мателям неразумно идти с нами 
на конфронтацию.

Девяносто пятый год отметил-
ся чередой судебных решений. 
В союз обращались жители не 
только других районов Магнит-
ки, но и близлежащих городов 
области и Башкортостана. И 
союз потребителей стал объеди-
нением. Начались сложные 
судебные процессы со строи-
тельными фирмами. Объеди-
нение среди первых в стране 
выиграло иск против компании 
«Аэрофлот», когда в аэропорту 
Екатеринбурга по техническим 
причинам был задержан самолет 
с магнитогорскими пассажи-

рами. Предприниматели стали 
не только бояться закона, но и 
прислушиваться к нему.

Появились первые случаи по-
требительского экстремизма, 
когда к окончанию гарантийного 
срока бытовой техники потреби-
тель выводил ее из строя и сдавал 
обратно в торговый центр, взамен 
получая либо компенсацию, либо 
аналогичный товар. Большинство 
предпринимателей просто не зна-
ли, что можно прибегать в таком 
случае к заключению экспертов. 
Бизнес терпел убытки, пред-
приниматели стали обращать-

ся к юристам. Началась эпоха 
противостояния между пред-
принимателем и потребителем. 
ОЗПП инициировало поддержку 
порядочных предпринимателей. 
Итогом стало рождение гильдии 
честного бизнеса. Объединение 
защиты прав потребителей заре-
комендовало себя организацией 
реальных и конкретных дел. Но 
эта репутация пришла со вре-
менем.

Но сейчас, как и пятнадцать лет 
назад, нельзя говорить, что рынок 
Магнитогорска идеален. Да, не-
радивых бизнесменов штрафуют. 
Но что такое штраф? Разовое 
воздействие, капля в море. Нужна 
система мер. Почему-то счита-
ется, что потребитель, в первую 
очередь, страдает от торговли. А 
как же сфера услуг? ОЗПП стало 
системно подходить к правовой 
грамотности потребителя: из-
давать брошюры, выступать в 
СМИ, организовывать прямые 
телефонные линии… С помо-
щью местного отделения партии 
«Единая Россия» открылись 
общественные приемные, вместе 
со студентами кафедры права 
МГТУ организован клуб «Моло-
дой юрист».

– Объединение защиты прав 
потребителей будет существо-
вать при любом режиме, оно 
нужно обществу, – уверен спи-
кер городского Собрания, член 
правления ОЗПП и ее бывший 
председатель Александр Мо-
розов.

И в самом деле: ОЗПП чрезвы-
чайно популярно у магнитогор-
цев. В день юристы принимают 
около пятидесяти человек, при-
чем не только в часы приема: 
отказать страждущим они не в 
состоянии. И сегодня, в день свое-
го пятнадцатилетия, защитники 
магнитогорских потребителей 
презентуют им новую брошюру 
«Как правильно выбрать бытовую 
технику». Работа и в праздник не 
останавливается…

илЬЯ МОСКОВЕЦ.

Имя, проверенное  
временем

С законом-загадкой бизнесмены стали считаться

СрЕдСтва массовой ин-
формации обсуждают ини-
циативу президента сокра-
тить количество проверок 
малого бизнеса. 

Многие восприняли это как 
конец света. Если малый бизнес 
проверять раз в два года, то на 
рынке, где и сейчас порядка 
немного, начнется беспредел. 
Другие говорят о том, что это 
правильное решение. С этой 
темы и начался наш разговор с 
председателем объединения за-
щиты прав потребителей вла-
димиром ЗябЛицЕвым.

– владимир иванович, вы 
ездили в москву на конгресс 
общественных организаций 
– членов конфедерации об-
ществ потребителей. Подни-
мали там этот вопрос?

– У Союза потребителей Рос-
сии неоднозначное отношение 

к инициативе президента. По 
мнению председателя союза 
Петра Шелища, потребитель 
защищает права благодаря 
не столько государственному 
надзору, сколько знанию за-
конодательства и умению им 
пользоваться. Стоит заметить, 
что предложение Дмитрия 
Медведева не относится к про-
веркам, проводимым обще-
ственными организациями.

– а нужны ли они? даже 
если ваш специалист обнару-
жит огромное количество на-
рушений, он может только ре-
комендовать их устранить.

– Для таких организаций, 
как наша, проведение проверок 
не является приоритетом – за 
последние десять лет их коли-
чество сократилось более чем 
в два раза. Тем не менее, мы не 
можем обойти вниманием сиг-
налы потребителей. Проверки 

нужны для пресечения систем-
ных нарушений со стороны 
предпринимателей, например, 
при выявлении контрафактной 
и фальсифицированной продук-
ции, навязывании потребителям 
условий договоров, ущемляю-
щих их законные права.

– Сейчас объединение за-
щиты прав потребителей 
нередко проводит проверки 
совместно с управлением по 
развитию торговли и потре-
бительского рынка админи-
страции магнитогорска, ро-
спотребнадзором. Сохранится 
ли эта практика?

– Сохранится. Если наш спе-
циалист обнаружит грубые 
нарушения, это является осно-
ванием для обращения в адми-
нистрацию и Роспотребнадзор. 
Каждая организация действует 
обособленно, а нужен систем-
ный подход: не разовые меры, 

а программа по защите прав 
потребителей.

– расскажите о методиче-
ских пособиях, которые вы 
выпускаете.

– 19 марта прошлого года при 
объединении защиты прав по-
требителей создан клуб молодых 
юристов «Законы просты». Его 
представители – студенты МГТУ 
– уже подготовили четыре мето-
дических пособия: «Права по-
требителей: банковский кредит», 
«Права потребителей: местная 
связь», «Права потребителей: 
жилищные и коммунальные 
услуги», «Права потребителей: 
управление многоквартирным 
домом». Каждый выпущен тира-
жом 999 экземпляров. И все они 
моментально разошлись. Сейчас 
мы раздаем их в электронном 
виде любому желающему.

– Есть ли еще издательские 
планы?

– Скоро пройдет презента-
ция методического пособия 
«Права потребителей: быто-
вые услуги». С каждым днем 
растет количество жалоб на 
работу химчисток, сервисных 
центров по ремонту техники, 
парикмахерских, мастерских 
по пошиву и ремонту одежды и 
обуви. Планируем выпуск мето-
дических пособий по ипотеке и 
добровольному страхованию.

– в сфере просвещения 
граждан объединение делает 
многое. Чему еще планируете 
уделить внимание?

– Двум направлениям. Во-
первых – формированию поря-
дочной бизнес-среды. Необхо-
димо помочь бизнесу грамотно 
работать, не нарушать законы, 
выявлять активных, добросо-
вестных предпринимателей, 
привлекать их к участию в 
потребительском движении. 

Грубых нарушителей надо 
штрафовать, обязывать их воз-
мещать ущерб по искам потре-
бителей, будем рассказывать 
о них в СМИ. Антиреклама 
– эффективное оружие против 
непорядочного бизнеса, но без 
надзора и контроля со стороны 
федеральных органов государ-
ственной власти не обойтись.

– может ли объединение 
защиты прав потребителей 
в одиночку потянуть эту ра-
боту?

– Нужно, чтобы государство 
поддержало нас. Никакая, даже 
богатая общественная органи-
зация не исправит ситуацию 
на потребительском рынке. 
Городу необходим экспертный 
центр и программа по защите 
прав потребителей. Мы готовы 
участвовать в ее создании и 
вносить предложения.

ЭлЬВиРа аРаСлаНОВа.

Как защитить квартиру 
oт воров?
безопасность

ФоНдом «общественное мнение» в апреле проведен 
опрос 1500 респондентов в 100 населенных пунктах 46 
областей, краев и республик россии. 

Тема – защита жилья от взломов, грабежей, поджогов – акту-
альна для многих наших сограждан. 46 процентов респондентов 
считают, что в их местности такого рода случаи происходят с 
той или иной частотой: часто – полагают 11, редко – 35 про-
центов, 38 процентов говорят, что подобных посягательств не 
случается, 16 затруднились с ответом. Более половины опро-
шенных – 53 процента – считают, что их жилье недостаточно 
защищено от посягательств злоумышленников. Вдвое меньше 
тех, кто уверен в неприступности своего жилища – 22 про-
цента. Четверть респондентов затруднились с оценкой. Из 
общего числа опрошенных 28 процентов респондентов пред-
принимают меры, чтобы сделать жилье более защищенным, 
63 – никаких мер не предпринимают, десять – затруднились 
ответить на вопрос.

Между тем, приближается лето – время отпусков, садов и 
просто длительного отсутствия хозяев в доме. Согласитесь, 
было бы странно в теплый летний вечер сидеть дома. В это 
время и увеличивается количество квартирных краж. Поражает 
наплевательское отношение граждан к своему имуществу: 53 
процента граждан считают, что их жилье недостаточно за-
щищено от посягательств злоумышленников, но при этом 63 
процента ничего не предпринимают, чтобы сделать свое жилье 
более защищенным.

Несмотря на то, что 28 процентов наших сограждан хотя и 
пытаются предпринимать некоторые меры по укреплению своего 
жилища, но сводят их к установке замков, домофонов, укрепле-
нию дверей и окон. Часть сограждан надеется на соседей, часть 
– завела собак для охраны. Есть, кто считает, что у них воровать 
нечего, а есть, кто надеется на бога. Тут впору вспомнить посло-
вицу: «На бога надейся, а сам не плошай». Можно привести и 
такую: «Пока гром не грянет, мужик не перекрестится». Многие 
из тех, ктo считал, что у него воровать нечего, после непрошеных 
«гостей» заявляют в милицию суммы значительного ущерба не с 
двумя-тремя нулями.

Тех, кто не уверен в защищенности своего жилища, попросили 
объяснить, почему они часто проявляют фаталистическое отно-
шение к опасности краж и вторжений в их дома. «А что, дверь и 
замки разве спасут?», «Воры всегда приспосабливаются», «Воры 
легко вскрывают любые замки», «Для воров преграды нет», – так 
считают десять процентов опрошенных. Некоторые респонденты 
– восемь процентов – сетовали на ненадежность своих дверей и 
замков. Об отсутствии сигнализации, «хорошо бы поставить на 
охрану» – заявили четыре процента, об отсутствии домофона, 
кодового замка в подъезде, решеток на окнах, балконах – два 
процента.

Не следует уповать только на техническое укрепление своего 
жилища. Мера эта, безусловно, необходимая, но половинчатая. 
Пожалуй, соглашусь с утверждениями, что «воры легко вскры-
вают любые замки, для воров преграды нет», но лишь отчасти. 
Эти утверждения верны в том случае, если объект не оборудован 
охранной сигнализацией. При попытке проникнуть в охраняемое 
помещение на пульт централизованного наблюдения вневедом-
ственной охраны при МВД поступает сигнал «Тревога» и на место 
прибывает наряд милиции, обученный действовать тактически 
грамотно, приемам и методам противодействия квартирным 
ворам.

Некоторые говорили о плохой работе милиции: «Беспредел 
в России, чуть стемнеет – на улицу не выходи», «Всю ночь во 
дворе драки, резня», «Милиции нет в случае чего», «Соседей 
ограбили – милицию не дозовешься». Подобные утверждения 
нельзя отнести к службе вневедомственной охраны. Во-первых, 
задачей службы является предупреждение краж и посягательств 
на охраняемое имущество путем оборудования объектов и 
квартир средствами охранной сигнализации, мониторинга 
ее состояния и немедленного реагирования на поступающие 
сигналы «Тревога». Для тех, кто опасается за свое имущество 
и постоянно находится дома, возможно оборудование объекта 
(квартиры) кнопкой экстренного вызова наряда милиции. И 
он прибудет в кратчайший срок. Кроме того, к системе сигна-
лизации можно подключить любые датчики: загазованности, 
затопления, пожарные...

иГОРЬ иНЮШЕВ,
начальник отдела вневедомственной охраны при ОВД  

по Правобережному району Магнитогорска, майор милиции.

Безотказный Султаков
благодарность

отшумЕЛи майские праздники, а пожилые нашего по-
селка все вспоминают, как чествовали тружеников тыла. 

Сколько добрых и теплых слов услышали те, кто ковал ве-
ликую Победу в тылу. Торжество состоялось благодаря людям 
щедрой души: депутату городского Собрания Евгению Шахлину, 
коллективу «Сигма-плюс», частным предпринимателям Наталье 
Хватковой, Сергею Головачеву и Любови Зуевой.

Жители городской окраины благодарят бригаду специалистов 
треста «Водоканал», обслуживающих десятый район левобе-
режных сетей. Под руководством мастера Раиса Султакова 
ребята быстро выезжают на место аварии и ремонтируют 
водопровод. Султаков никому из жителей не отказывает, всег-
да поможет и советом, и делом. Вот бы специалисты других 
коммунальных служб так же быстро реагировали на вызовы 
жильцов поселка.

Всем, кто помогает нам достойно жить в поселке Поля Ороше-
ния, желаем крепкого здоровья.

ГалиНа ЧУБиНа,  
председатель КТОС поселка Поля Орошения.

в минувшем году общественные объединения потреби-
телей – члены Союза потребителей россии – провели более 
14 тысяч проверок предприятий торговли и сферы услуг, 
в том числе более тысячи – совместно с надзорными орга-
нами. выявлено более 17 тысяч нарушений, основными 
из которых являлись реализация товаров ненадлежаще-
го качества (28 процентов всех нарушений), отсутствие 
сертификатов (26 процентов), ненадлежащая и неполная 
потребительская информация (21 процент). На обсчет, 
обвес пришлось чуть более пяти процентов выявленных 
нарушений, столько же – на невыдачу чеков и нарушение 
режима работы предприятий. По результатам проверок 
уполномоченными надзорными органами оштрафовано 
более 600 предприятий и 100 должностных лиц на один 
миллион 700 тысяч рублей.

Конец света не наступИт
На то и щука в пруду, чтоб карась не дремал

связь
вСЕ боЛьшиЕ обороты набирает 
сотовая связь. Сотовый телефон, 
мобильный оператор, sim-карта – 
эти слова известны всем. 

Но известно ли вам, что при утере или 
краже телефона нужно заблокировать 
sim-карту? Вроде бы да, но почему-то 
все больше потребителей «попадает» на 
деньги именно по этой причине.

В подобной ситуации оказалась житель-
ница нашего города. Год назад ее брат по-
терял сотовый телефон. Как назло, sim-карта 
была оформлена на нее. Заблокировать но-
мер как-то руки не доходили, а потом и вовсе 
забыли про это. И вот от оператора сотовой 
связи пришло требование оплатить долг три 

тысячи рублей. Для матери-одиночки это 
немалая сумма. Закон-то в этой ситуации 
не на ее стороне…

В начале года областной суд вынес ре-
шение о взыскании долга за пользование 
мобильным Интернетом, копившегося в 
течение четырех лет. Телефон абонент 
потерял. Услугами связи он не пользо-
вался, но и sim-карту не заблокировал. А 
номером, оказывается, пользовались для 
выхода в Интернет. К концу марта долг 
составил… 242966 рублей. Оператор связи 
потребовал оплатить долг, а когда уплаты 
не последовало, подал в суд.

Суд счел утерю телефона недоста-
точным основанием для отклонения 
иска. Согласно правилам оказания 
услуг подвижной связи абонент обязан 
«незамедлительно сообщать оператору 

об утере sim-карты». Закон в случае 
утери sim-карты на стороне оператора. 
Единственный выход у абонента – не-
замедлительно сообщить об утере или 
краже. Благо, многие операторы связи 
позволяют это сделать по телефону или в 
салонах связи.

Горячие номера сотовых операторов, по 
которым можно заблокировать sim-карту 
(необходимо назвать pin-код или номер 
и серию паспорта): Билайн – 0611 (с со-
тового телефона Билайн), 286-05-55 (со 
стационарного телефона), Теле 2  – 611 
(с сотового телефона Теле 2), ЮТел – 
900-33-33 (с сотового телефона ЮТел), 
МТС – 0890 (с сотового телефона МТС), 
МегаФон – 8-922-111-05-00 (с сотового 
телефона МегаФон), 8-800-333-05-00 (со 
стационарного телефона).

Заблокируй «симку» и живи без долгов

Наш «Ситно» –  
в гордом одиночестве
конкурс

15 товаров южноуральских предприятий вошли в 100 
лучших товаров россии по итогам 2007 года. Завершился 
федеральный этап десятого юбилейного всероссийского 
конкурса программы «100 лучших товаров россии» 2007 
года. в конкурсе приняли участие 2679 товаров (услуг), 
представленных на конкурс 74 субъектами российской 
Федерации.

Участие организаций в конкурсе стимулирует к повышению 
качества продукции, позволяет перенимать позитивный опыт 
российских предприятий – лидеров в области качества. По итогам 
2007 года из 39 южноуральских предприятий, представивших на 
конкурс 56 товаров, звание лауреата присвоено 15 видам продук-
ции области. 

В числе победителей такие предприятия области, как ЗАО «Че-
лябинский масложировой комбинат», ОАО «Челябинский комбинат 
хлебопродуктов № 1», ОАО «Копейский молочный завод», ООО ПК 
«Ниагара», ОАО «Первый хлебокомбинат», ЗАО «Производствен-
ное объединение «Трек», ОАО «Златоустовский часовой завод», 
ФГУП «ПО «Златоустовский машиностроительный завод», ООО 
«Миассэлектроаппарат», ОАО «Златоустовский металлургический 
завод», ЗАО «Уральский завод полимерных технологий «Маяк», 
ООО «Мастерские народных промыслов Урала «Маок», ОАО са-
наторий «Урал», ЗАО «Магнитогорский комбинат хлебопродуктов 
«Ситно», ЗАО «Строительный комплекс», завод керамических 
материалов «Керамик».

Министерство экономического развития Челябинской области.

Присутствовать  
и оспаривать
вопрос-ответ

«в СоотвЕтСтвии с изменениями, внесенными в закон 
«о защите прав потребителей», могу ли я присутствовать 
при проведении экспертизы товара?

виктор Голубев.»
С 12 декабря 2007 года установлено право потребителя присутство-

вать при проведении экспертизы товара (в случаях спора о причинах 
возникновения недостатков в товаре), а не только знакомиться с ее 
результатами и оспаривать заключение. 

Это положение распространяется на все группы непродовольствен-
ных товаров. При этом при возникновении спора о возникновении 
недостатков товара продавец должен провести экспертизу за свой 
счет.

Экспертиза в соответствии с законом должна быть проведена в 
течение 20 дней со дня установления недостатков в товаре. Ранее 
сроки ее проведения не регламентировались.

Председатель ОЗПП Владимир Зяблицев частенько дает интервью в прямом эфире
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«Педагогический» прием
шефство
На дНях в Верхнеуральском районе состоялась встре-
ча депутата Государственной думы андрея Морозова 
с избирателями.

На селе они стали традиционными. До этого Андрей Морозов 
выезжал в Нагайбакский и Агаповский, на очереди – Кизильский, 
Брединский и другие районы юга области.

С чем только не идут к депутату – от строительства дорог до 
приобретения нескольких метров трубы. В Верхнеуральском райо-
не организовали «педагогический» прием: к депутату приехали 
учителя со всего района. Многих волновала материальная база 
школ, состояние зданий.

На подготовку к очередному учебному году – преимущественно 
покраску школам района выделяют немногим более двух миллио-
нов рублей. На них много не сделаешь, и депутат предложил пойти 
по пути концентрации сил и средств. Этот метод в свое время 
Андрей Морозов применил в Агаповском районе, где многие 
школьные здания стали аварийными. Суть метода проста. Одно-
временно с летним ремонтом школ определяют наиболее «про-
блемные» здания, требующие значительного финансирования, и 
на них концентрируют средства из разных источников. На ремонт 
Приморской школы Агаповского района из областного бюджета 
Андрей Морозов «занес» пять миллионов рублей. Затем по такому 
методу отремонтировали Буранную, Новобуранную, Янгельскую 
и другие школы – использовали муниципальные и областные 
средства, помощь хозяйств района и предпринимателей.

Подобным образом действуют и в Кизильском районе. Там тоже 
на подготовку к учебному году каждой школе выделяют по 50–70 
тысяч рублей, некоторым, где требовалась замена отопления, 
кровли и другие капитальные работы, финансирование увеличи-
вали в десять раз. При подготовке школ есть одна существенная 
особенность. Если в других районах ремонт заканчивают в конце 
августа, то в Кизильском все школы принимают в конце июня. 
Сейчас для ремонта приобретены и распределены лакокрасоч-
ные материалы, укомплектованы бригады, которым для работы 
определен один месяц.

Субсидия на привязи
выплаты
хозяйстВа области начали получать ежегодные 
субсидии для стимулирования животноводства. из 322 
миллионов рублей, предусмотренных в бюджете, вы-
плачено уже более 30 миллионов.

Порядок выплаты субсидий утвержден в начале мая постанов-
лением правительства области. Он существенно изменился по 
сравнению с прошлогодним, не в последнюю очередь в связи с 
пожеланиями сельхозтоваропроизводителей. Субсидии предостав-
ляют коллективным и фермерским хозяйствам для компенсации 
части затрат на содержание молочного поголовья. Их расчет в этом 
году производят не от уровня надоев в хозяйстве, а в зависимости 
от объемов реализованного молока.

Второе условие выплаты субсидий – приобретение комбикор-
мов. Ее размер составит не более 95 процентов от стоимости 
приобретенных комбикормов, но не более расчетной суммы за 
реализованное молоко. В минсельхозе надеются, что привязка 
выплаты субсидий к приобретению комбикормов поможет увели-
чить производство молочной продукции и выстоять до получения 
новых кормов. Сейчас идет активный перевод скота на летние 
пастбища. 

Субсидии выплачивают и хозяйствам, которые специализиру-
ются на выращивании мясного скота, при условии, что они, как 
и молочные хозяйства, обеспечивают сохранность поголовья. 
Причем за каждый дополнительный процент прироста поголовья 
размер субсидии пропорционально увеличивается. По такому же 
принципу для хозяйств с мясным животноводством учитывают 
показатель среднесуточного привеса: если он повысился на про-
цент, то на один процент вырастет и субсидия.

Детям – бесплатно
каникулы
В КизильсКоМ райоНе начинает работу летний 
оздоровительный лагерь. за три смены в нем отдохнут 
360 детей.

Стоимость каждой путевки, как и в других сельских районах, 
превышает восемь тысяч рублей. Но если в соседних районах 
часть ее оплачивают родители, то в Кизильском отдых обходится 
бесплатно. Этот принцип соблюдают и в школьных столовых во 
время учебного года: все дети в районе питаются бесплатно.

– Мы не делим детей по материальному достатку их родителей, 
– говорит заместитель главы района Григорий Багряков. – У нас ко 
всем равный подход. Бесплатный отдых у нас не только в лагере, 
но и на школьных площадках, где отдохнут более одной тысячи 
детей. Все они начали работать в прошедший понедельник. В 
Международный день защиты детей в районе прошли праздники 
с творческими конкурсами и соревнованиями. Начались они в 
детских садиках с подарков и поздравлений.

По музеям столицы
традиция
из 10-дНеВНой поездКи в санкт-петербург на 
прошлой неделе вернулась группа старшеклассников 
Магнитного детского дома.

Знакомство с достопримечательностями этого города «организо-
вал» глава Агаповского района Александр Домбаев, который выде-
лил из бюджета на поездку 100 тысяч рублей. В субботу он приехал 
к детям с подарками по случаю предстоящего праздника.

– Такие встречи с главой района перед Новым годом, насту-
плением лета и очередным учебным годом стали традиционны-
ми, – рассказывает директор детдома Борис Сарсьянов.– Детям 
дорого внимание руководства. Накануне Международного дня 
защиты детей мы получили очередную материальную помощь 
от магнитогорского благотворительного фонда «Металлург», 
представители которого более 10 лет назад впервые приехали в 
детский дом и с тех пор не забывают нас. Внимание «Металлурга» 
к нашей работе усилилось после того, как председателем правле-
ния фонда стал  депутат областного Законодательного собрания 
Владимир Шмаков.

В это трудНо поВе-
рить, но очередная агро-
промышленная реформа 
за несколько лет сократи-
ла дойное стадо области на 
200 тысяч коров.

Сейчас в общественном сек-
торе насчитывается 81 тысяча 
коров. Частник из реформ вы-
шел с меньшими потерями – на 
сельских подворьях содержится 
107 тысяч коров. Однако такое 
количество не является залогом 
«качества».

По данным областного пле-
мобъединения, если в обще-
ственном стаде в год на 100 коров 
рождается не менее 80 телят, то 
в личных подсобных хозяйствах 
воспроизводство стада на уров-
не 50–60 процентов. Яловые 
(«бездетные») коровы идут 

под нож. А те, что приносят 
приплод, дают гораздо меньше 
молока, чем могли бы давать 
при искусственном воспроиз-
водстве стада с использованием 
генетического потенциала вы-
сокопродуктивного скота.

При имеющемся поголовье 
область может получать от част-
ного сектора только 500 тысяч 
тонн молока в год, в то время 
как в прошлом году частник 
надоил лишь 372 тысячи тонн. 
Это составляет 170 процентов 
к производству молока в обще-
ственном секторе.

Ученые и практики пришли 
к одному выводу – необходимо 
повсеместно внедрять искус-
ственное воспроизводство для 
передачи потомству высокой 

молочной продуктивности. 
Этой перспективой заинтере-
совались в Верхнеуральском 
районе. 

Здесь из 10800 коров почти 
8000 содержатся в частном 
секторе. Заведующий вете-
ринарным участком поселка 
Эстонский Владимир Гаврилин 
первым решил внедрить но-
вую систему воспроизводства 
животных «на дому». Сельхоз-
предприятие в поселке давно 
не работает, все, что остается 
местным жителям, – надеять-
ся на фермеров и вести под-
собное хозяйство. Владимир 
Гаврилин зарегистрировался 
как предприниматель, получил 
областной грант минэконо-
мики на развитие малого биз-

неса, приобрел необходимое 
оборудование и обслуживает 
Форштадтское, Степнинское 
сельские и Верхнеуральское 
городское поселения. Вскоре к 
нему присоединились еще два 
ветеринарных врача, разделив-
ших Верхнеуральский район на 
«зоны влияния». Фактически 
сегодня вся территория райо-
на охвачена «искусственным 
воспроизводством крупного 
рогатого скота». Подобных мас-
штабов в области нет. Здесь же, 
в поселке Эстонском, начало 
работать ООО «Союз», которое 
занимается закупкой молока 
у населения. По словам заме-
стителя начальника районного 
управления сельского хозяйства 
Любови Макухи, руководитель 

кооператива даже подумывал 
ввести дотации на услуги, «что-
бы коровы молоко не теряли». 
Услуга ветеринара с выездом 
на дом стоит 500 рублей. Основ-
ную часть средств «съедает» 
бензин, но вложения окупают-
ся, считают специалисты. 

– Сегодня в деревнях бы-
ков или просто нет, или они 
такие… Смотришь на бычка, 
который по стаду гуляет – это 
же сборище всех пороков! – 
рассказывает руководитель 
Челябинского племобъедине-
ния Виктор Генкель. – А от 
нашего семени, доза которого 
стоит благодаря областным 
дотациям 45 рублей, – родят-
ся бычки с высокой энерги-
ей роста и телочки, которые 

будут давать не меньше 5000 
килограммов молока в год. Мы 
реализуем потенциал быков 
лучших молочных и мясных по-
род: черно-пестрой (голштин-
ской), герефордской, симмен-
тальской, абердино-ангусской. 
Непородистый бычок к трем 
годам жизни обычно набирает 
150–200 килограммов веса, в 
то время как при искусственном 
воспроизводстве можно через 
полтора года получить бычка 
весом 250–270 килограммов. 
Такой метод гарантирует здо-
ровье будущему поколению. 
Но пока искусственным вос-
производством частного по-
головья занимаются лишь в 
Верхнеуральском, Аргаяш-
ском, Чесменском, Троицком 
и Варненском районах.

Страницу ПоДготовил виктор Струков

На прошлой Неделе 
в пригородных районах за-
кончился сев. Непогода не-
сколько затянула посевной 
финиш, но село на природу 
не в обиде.

Впервые за много лет обиль-
ные дожди прошли после сева 
основной продовольственной 
культуры – пшеницы. Это зна-
чит, что для будущего урожая 
созданы оптимальные условия. 
Вместе с главой Кизильского 
района Александром Смир-
новым добираемся до первых 
засеянных полей. На них уже 
зеленеют дружные всходы. 

– Здесь сеяли круглые сутки, – 
говорит глава района. – Многие 
опасались за качество сева, к 
ночной работе еще не привыкли, 
но всходы убедили в необходи-
мости круглосуточной работы. 
Без этого сев на 135 тысячах 
гектаров могли бы закончить 
лишь в первой половине июня 
без всякой надежды на хороший 
урожай.

В Кизиле знают цену хлебу, и 
в этом году под пшеницу отвели 
рекордную за последнее время 
площадь – 82 тысячи гектаров, 
перекрыв все ранее намеченные 
рабочие планы. В этом году 
цены на пшеницу обещают 
быть высокими. На запредель-
ный уровень, как в начале года, 
они едва ли поднимутся, но по 
сравнению с минувшей осенью 
ожидаются достаточно высо-
кими. Отсюда и повсеместный 
интерес к этой культуре, хотя 
область больше нуждается в 
фуражном зерне, чем в продо-
вольственной пшенице. 

В повышении доли фуражного 
зерна заинтересованы птицевод-
ческий комплекс, мясное и молоч-
ное животноводство. Поэтому в 
Верхнеуральском и Нагайбакском 
районах, посевные площади 
которых превышают 100 тысяч 
гектаров в каждом, пшеницей 
занята лишь половина полей. На 
такой же уровень ориентируются 
и в Агаповском районе. Возмож-

но, под пшеницу здесь отвели бы 
еще 10–20 тысяч гектаров. Кто 
же откажется от дополнительной 
прибыли – пшеница всегда доро-
же ячменя. Однако возможности 
пока не позволяют. Это смогли 
сделать только в Кизильском 
районе: здесь пшеницу успели 
засеять за неделю до заверше-
ния весенних полевых работ. 
Характерно, что на конец мая 
агропромышленный комплекс об-
ласти засеял пшеницей 820 тысяч 
гектаров, из которых на Кизил 
приходится ровно десятая часть. 
На последнем этапе сева обычно 
занимаются овсом, ячменем и 
другими фуражными культурами. 
Время еще терпит, но относить 
на июнь сев пшеницы решаются 
немногие – можно остаться без 
урожая.

Последние дни сева показали 
уровень подготовки к полевым 
работам агропромышленного 
комплекса. По области темпы 
посевной на неделю опережали 
прошлогодний график, даже с 
учетом дополнительного ввода 
в сельскохозяйственный обо-
рот 100 тысяч гектаров полей. 
В начале мая в необходимости 
дополнительной площади мно-
гие сомневались – сил и средств 
хватало только на освоение 
45–60 тысяч гектаров новых зе-
мель, но обновление посевных 
машин позволило справиться 
с дополнительным севом. На 
поля пришла новая посевная 
техника, подготовленная к круг-
лосуточной работе, произво-
дительность которой в 3–4 раза 
выше обычных сеялок. Речь 

идет о зарубежных посевных 
комплексах и их отечественных 
аналогах. Если еще в прошлом 
году по области их насчитыва-
лось немногим более десятка, 
то этой весной на поля вывели 
60 «Кузбассов» и такое же коли-
чество импортной техники. По-
ловина сосредоточена в южных 
районах области.

Новая техника не всегда была 
гарантом оптимальных сроков. 
Ближе других к ним подошли 
в Нагайбакском и Чесменском 
районах. В Верхнеуральском и 
Агаповском посевные темпы 
отставали от среднего по об-
ласти уровня. Такие результа-
ты могут сказаться осенью на 
темпах предстоящей уборки. 
В Верхнеуральском районе 
только в конце прошлой недели 

закончили сев пшеницы. Такие 
сроки автоматически приведут 
к поздней уборке и неизбеж-
ным потерям урожая. И если в 
Кизильском районе уже сейчас 
настраиваются на круглосуточ-
ный обмолот зерновых осенью, 
в соседних районах осваивать 
такую технологию не спешат.

В связи с ростом цен на про-
довольствие село вниманием не 
обижено. Магнитку в большей 
степени волнует обеспечение 
картофелем и овощами. Основ-
ной поставщик – Агаповский 
район – с заданиями справился. 
В оптимальные сроки с посад-
кой картофеля управились ЗАО 
«Агаповское», агропромышлен-
ный цех Профита, хозяйство 
«Овощное». И по области на 
прошлой неделе заняли по-

следние шесть тысяч гектаров 
«сводного» картофельного поля. 
Овощи в Агаповском районе на 
конец прошлой недели были 
размещены на 75 процентах по-
севных площадей. Такая же си-
туация и по области. Завершен 
сев моркови, свеклы, лука и дру-
гих полевых овощей. Осталось 
досадить капусту. Картофель и 
овощи в этом году село будет 
выращивать с запасом.

– Он необходим по двум 
причинам,– говорит директор 
ЗАО «Агаповское» Николай 
Москалев.– Население города 
сокращает посадки картофеля, 
что заставляет нас ежегодно на 
5–10 процентов увеличивать 
посевные площади. В этом году 
ожидается увеличение произ-
водства и по другой причине. 
Первую раннюю продукцию 
завезем в город в июле, затем 
в сентябре состоятся массовые 
поставки, но с завершением 
традиционных ярмарок урожая 
с магнитогорского рынка мы не 
уйдем – переедем на крытые 
рынки. Для этого создаем но-
вые овощные и картофельные 
хранилища, которые позволят 
нам обеспечивать горожан 
практически до следующего 
урожая. 

Весной ЗАО «Агаповское», 
благодаря новым, приобре-
тенным на условиях аренды, 
тракторам, первым в районе 
справилось с севом моркови, 
лука, свеклы. Они выдержа-
ли все предельные нагрузки. 
Хозяйство получило всего два 
трактора, в других не дождались 
и этого. Технику получили толь-
ко те, кто работает рентабельно 
и в равной степени увеличивает 
производство хлеба, картофеля 
и овощей, молока и мяса – в за-
висимости от специализации. 
При этом рост животноводства 
является обязательным усло-
вием. В «Агаповском» как раз 
дойное стадо обеспечило воз-
можность приобретения новой 
техники и, как полагают в хо-
зяйстве, не последней.

официально
На прошлой Неделе областное 
сельскохозяйственное ведомство 
заключило несколько соглашений 
с хлебозаводами, агропромышлен-
ным союзом и торговыми сетями о 
стабилизации цен на южноураль-
ском продовольственном рынке.

Согласно двусторонним соглашени-
ям между областным министерством 
сельского хозяйства и производителями, 
которые будут действовать до 1 сентября, 
ведомство обеспечивает предприятия 
мукой из зерна, приобретенного в ходе 
государственной товарной интервенции, 
а хлебозаводы – поставки на рынок хлеба 
по фиксированным ценам. В соглашении 
с ОАО «Народный хлеб» фиксируется 
цена хлеба пшеничного первого сорта – он 
будет стоить 22,45 рубля за килограмм, 
а пшеничный второго сорта и ржано-
пшеничный – не больше 20,9 рубля за 
килограмм. Аналогичные соглашения о 
фиксации цены на определенные сорта 
хлеба подписали Златоустовский, Озер-
ский, Саткинский, Брединский и Копей-
ский хлебокомбинаты.

Напомним: 15 мая ключевые соглаше-
ния подписаны с аграрными компаниями 
области, закупившими 97 тысяч тонн 

зерна из государственного интервен-
ционного фонда по сниженным ценам. 
Учитывая это, руководители компаний 
«Союзпищепром», «Злак», «Ситно» дали 
принципиальное согласие установить 
предельную цену на муку первого и 
второго сортов, произведенную из зерна 
интервенционного фонда и отпускаемую 
на хлебозаводы области, на уровне мар-
товской нынешнего года.

По мнению многих экспертов, зерновые 
интервенции положительно сказались 
на стабилизации рынка, хотя еще месяц 
назад прогнозы были пессимистичными. 
Предполагали, что после «заморозки» 
начнется очередной взлет цен. Сегодня 
ясно, что большого скачка, связанного с 
подорожанием сырья, не будет. По данным 
Минсельхоза России, цены на пшеницу 
третьего класса впервые за последние 
месяцы оказались ниже девяти тысяч 
рублей за тонну. По мнению представи-
телей Российского зернового союза, это 
устойчивая тенденция. К примеру, цена 
июльского фьючерса (это сделка на буду-
щий урожай) на пшеницу третьего класса 
снизилась 15 мая почти на 300 рублей за 
тонну. Цены на муку пока снижаются «в 
пределах одного процента». 

Одновременно на прошлой неделе на-
чались переговоры о закупе еще 24 тысяч 
тонн продовольственной пшеницы из 
интервенционного фонда по ценам ниже 

рыночных. Эта дополнительная партия 
зерна станет надежной гарантией стаби-
лизации цен. На государственном уровне 
в новом урожае для интервенционного 
фонда будет зарезервировано пять мил-
лионов тонн зерна.

Более широкие трехсторонние дого-
воры между правительством, аграрным 
союзом области и торговыми сетями 
касаются стабилизации цен на продукты 
социальной продовольственной корзины. 
В нее входят яйцо, курятина, картофель и 
овощи, хлеб пшеничный первого и вто-
рого сортов, хлеб ржаной (черный), мука 
пшеничная высшего и первого сортов, 
молоко не менее 1,5 процента жирности, 
в том числе молоко 2,5 и 3,2 процента 
жирности в полиэтиленовой пленке, кефир 
от 1,5 до 2,5 процента жирности, масло 
подсолнечное, сливочное «Крестьянское», 
творог обезжиренный и пятипроцентной 
жирности, сыры сычужные и мягкие. В 
соответствии с соглашениями аграрии об-
ласти обязуются не поднимать отпускные 
цены на указанные продукты питания до 
1 сентября, а торговые сети – обеспечивать 
минимальную наценку на них. От имени 
сельскохозяйственных товаропроизводи-
телей и предприятий пищевой промыш-
ленности эти соглашения подписывает 
агропромышленный союз области.

Пресс-центр минсельхоза 
Челябинской области.

летнее перемирие на рынке

Интересные услугИ «на дому»

гарант 
ВысоКИХ уроЖаеВ

картофельные плантации переезжают из города
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Чтобы коровы молоко не теряли

нет справедливой цены. Дешевизна не более и не менее точна, 
чем дороговизна.

ПолЬ фуко 

Премии за год
школа
НоВыМи преМияМи руководство Кизильского района 
отметило завершение очередного учебного года.

Распоряжением его главы в начале летних каникул каждый педагог 
района из муниципального бюджета дополнительно получил по одной 
тысяче рублей, а директора школ – по три.

В районе постоянно материально поддерживают педагогов – но-
ваторов, классных руководителей и руководителей образовательных  
учреждений – от детских садов до школ. Кизильский район – един-
ственный на юге области, который ежегодно выделяет на поощрение 
педагогов до пяти миллионов рублей.

«Яснополянские» удои
животноводство
«уВеличить или улучшить?» – над этим совсем 
не праздным вопросом заставляют задуматься животно-
водов.

«Административный ресурс» в стабилизации цен важен, но ана-
литики подчеркивают его временный характер. Без резкого увеличения 
производства сырья для продовольствия рост цен не сдержать. И здесь 
селу опять предстоит выбирать между количеством и качеством. Чтобы 
вернуться на уровень 1991 года по количеству животных нашему агро-
прому необходимо несколько десятилетий. Намного быстрее можно уве-
личить производство молока и мяса за счет качества. По этому показателю 
наша область становится российским лидером за счет племенных живот-
новодческих заводов и репродукторов. У нас сегодня зарегистрировано 
пять племзаводов и три племенных репродуктора мясного направления 
с поголовьем коров 12,4 тысячи. Еще четыре племенных завода и шесть 
племенных репродукторов с поголовьем 9,2 тысячи коров работают 
на молочное направление. В конце мая к ним добавилось еще одно 
племенное хозяйство – «Ясные поляны». 

Удержать статус племенного хозяйства нелегко. Реестр ежегодно 
пересматривается для пополнения новых предприятий и исключения 
тех, кто сдал позиции. По многим параметрам оценивается породность 
скота, прежде всего учитывают уровень его продуктивности. В «Ясные 
поляны» большая часть животных завезена из Германии в конце 2006 
года, и сегодня уже получен приплод. Маточное поголовье хозяйства 
сформировано из племенного скота голштинской и симментальской 
пород и составляет 1170 коров. За счет этого значительно улучшились 
показатели производства: только за четыре месяца 2008 года от каждой 
коровы в «Ясных полянах» получено 1632 килограмма молока – на 
318 килограммов больше, чем за аналогичный период прошлого года. 
Среднесуточный привес молодняка по итогам четырех месяцев этого 
года составил 659 граммов, что значительно при среднеобластном 
500 граммов. В планах хозяйства получить еще один сертификат – 
на разведение крупного рогатого скота симментальской (мясной) 
породы. Продукция нового племенного хозяйства ориентирована на 
южные районы области, в которых развитие животноводства отстает 
от производства хлеба.
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ПОГРАНИЧНИК ПАССАЖИРУ ДРУГ

ПРИСтАвУЧИе, 
НО Не ДРемУЧИе

Избранные места из дневника отдыхающего

Курт туХОЛЬСКИЙ

Прожив неделю в Париже, я как нельзя лучше понял Францию,  
прожив в ней три года – совершенно не понимаю ее.

ПУтевОДИтель

ПАмятКА

Махнем не глядя
У россиян в ближайший месяц появится новый 
туристический маршрут.

Неожиданно для всех российская сборная все-таки вышла в 
финальный турнир чемпионата Европы по футболу, который 
пройдет с 7 по 29 июня в Австрии и Швейцарии. Сборной России 
на предварительном этапе предстоит сыграть в группе D вместе с 
командами Испании, Греции и Швеции. Что из этого получится и 
сумеет ли наша команда выиграть хотя бы один матч, непонятно, 
но хотелось бы в это верить. Итак, наши на чемпионате точно 
сыграют в следующие дни:

10 июня. Россия – Испания. Инсбрук.
14 июня. Россия – Греция. Зальцбург.
18 июня. Россия – Швеция. Инсбрук.

По морям, по волнам
В сочи после многолетнего перерыва в полном 
объеме возобновились экскурсионные прогулки по 
морю.

На трассы вышли сразу три теплохода – «Акация», «Платан» 
и «Гагра» вместимостью по сто пассажиров. А первым в сезоне 
стал работать с туристами катамаран «Дагомыс» – выход в море 
он совершил в День Победы. В течение дня гости курорта со-
вершают часовые прогулки вдоль побережья, по вечерам морские 
путешествия становятся более продолжительными.

Следующим шагом Сочи станет восстановление регулярного 
морского сообщения с соседними курортами Черноморского 
побережья.

Мобильный авиабилет
Большая часть японских пассажиров садятся в 
самолет при помощи собственного мобильного с сен-
тября 2006 года, имея уникальный шанс заказать рейс, 
не выходя из дома и даже не включая компьютер.

Заказать билет можно как на одного, так и на нескольких чело-
век – достаточно ввести имя, возраст, паспортные данные, номер 
кредитной карты, номер телефона и, конечно же, электронную 
почту, куда и придет подтверждение с заветным кодом.

Лишних манипуляций при проходе в самолет делать не придет-
ся: при посадке достаточно прислонить мобильный к турникету. 
Данная технология снижает расход бумаги, а заодно и ускоряет 
посадку пассажиров. Удобно и для пассажиров – забыть сотовый 
телефон намного сложнее, нежели бумажный билет.

Цены, цены
тУрция подготоВила к новому сезону не очень 
приятный сюрприз.

Похоже, после лета 2008 года она перестанет ассоциироваться 
у россиян с дешевым отдыхом. Разумное соотношение стоимости 
путевки и уровня сервиса или полное отсутствие качества, на 
которое туристы соглашались из-за очень низких цен, осталось 
в прошлом. Помимо стоимости проживания, постоянно растет и 
вторая составляющая цены любого турпакета – перелет.

Из-за повышения цен на топливо авиакомпании одна за другой 
объявляют о повышении  тарифов. Итог неутешителен: по мне-
нию экспертов, некогда «дешевая» Турция по сравнению с про-
шлым годом будет стоить минимум на 25 процентов дороже.

Опасный континент
летать над африкой в шесть раз опаснее, чем над 
другими странами.

Такой вывод следует из ежегодного доклада, опубликованного 
Международной ассоциацией воздушного транспорта. Показа-
тель крушений воздушных судов в 2007 году составил 0,75 на 
миллион полетов, в то время как в 2006-м эта цифра составляла 
лишь 0,65. Во многом на увеличение трагического показателя 
влияет неблагоприятная ситуация с состоянием авиации в Аф-
рике, Индонезии и Бразилии. Африканские самолеты терпят 
крушение в четырех случаях из миллиона. Под крушением по-
нимается авария, в результате которой воздушное судно сильно 
повреждено. Менее серьезные неполадки при расчете данного 
показателя во внимание не принимались.

Однако общее число жертв авиакатастроф по сравнению с 
2006 годом снизилось на 19 процентов (с 855 до 692), в то время 
как количество пассажиров выросло на шесть процентов. Всего 
же в 2007 году потерпели аварию 100 воздушных судов, в то 
время как в 2006-м – 77. Однако представители Международной 
ассоциации воздушного транспорта подсчитали, что самолеты 
являются самым безопасным видом транспорта.

Африканский самогон
россия оказалась непьющей страной: в рейтинге 
Всемирной организации здравоохранения оон наша 
держава заняла лишь 22-е место.

Выяснилось, что каждая душа российского населения старше 
15 лет потребляет 10,3 литра абсолютного алкоголя в год – значи-
тельно меньше, чем жители многих европейских стран. Первую 
строчку рейтинга ВОЗ заняла Уганда: жители этой африканской 
страны потребляют 17,6 литра алкоголя в месяц.

На результате сказалось поголовное увлечение местных 
жителей различными традиционными напитками – в этом го-
сударстве буквально в каждой деревне существует множество 
собственных оригинальных рецептов самогона, причем доста-
точно крепкого.

приБлижается пора отпу-
сков, и многие семьи планируют 
отдых за рубежом.

По просьбе «ММ» юридический 
«ликбез» для наших читателей прово-
дит начальник поста погранконтроля 
«Магнитогорский аэропорт» службы 
в Карталах пограничного управления 
ФСБ России по Челябинской области 
старший лейтенант Иван Аюшев.

– Если вы собрались за границу, надо 
дать себе труд почитать законодатель-
ство. Будьте внимательны при получе-
нии загранпаспорта. Следует проверить 
все реквизиты: обратить внимание на 
наличие печати, подписи, правильность 
заполнения данных и на месте решить 
вопросы. Если ошибки всплывут в 
последний момент, получится лишняя 
нервотрепка. 

Приобретая путевку, не полагайтесь 
всецело на турагентство. Его со-
трудники могут что-то забыть, где-то 
ошибиться. Не стесняйтесь задать уточ-
няющие вопросы. Принцип «Доверяй, 
но проверяй» еще никому не помешал. 
Особенно надо быть внимательными, 
если собираетесь в поездку с детьми, и 
вдвойне, если ваш ребенок выезжает с 
родственником или в составе группы. 

О порядке пересечения госграницы 
несовершеннолетними хотелось бы 

сказать отдельно. Существуют три 
варианта выезда несовершеннолетних 
граждан. Первый – в сопровождении 
законного представителя: родителей, 
усыновителей, опекунов, попечителей. 
Закон гласит – в этом случае согласия 
от второго родителя не требуется. Чем 
это продиктовано? Родители в разводе, 
отец вообще неизвестно где, и закон 
исходит из интересов ребенка. Если 
же один из родителей официально 
заявляет о своем несогласии на выезд 
несовершеннолетнего, то вопрос реша-
ется в судебном порядке, и существует 
порядок подачи такого заявления. Не-
совершеннолетний может быть вписан 
в паспорт родителей или иметь свой 
паспорт. 

Второй вариант – выезд несовершен-
нолетних в сопровождении кого-либо 
из родственников – дедушки, бабушки 
– или руководителя группы детей. В 
данном случае, кроме загранпаспорта 
ребенка, необходима доверенность от 
родителей либо от законного пред-
ставителя на сопровождающее лицо. В 
нотариально заверенной доверенности 
должны быть указаны срок и государ-
ство, куда выезжает ребенок, и данные 
загранпаспорта, по которому выезжает 
сопровождающее лицо. 

Третий вариант – выезд несовершен-
нолетнего без сопровождения. В этом 

случае, помимо загранпаспорта, он 
должен иметь нотариально заверенный 
документ – «Согласие на выезд несо-
вершеннолетнего без сопровождения». 
Для этого существуют специальные 
формализованные бланки. 

Следует иметь в виду: если ребенок 
вписан в загранпаспорт родителей, то 
по достижении шестилетнего возрас-
та в документ должно быть вклеено 
его фото. И фото, и запись должны 
заверяться печатью органа, выдав-
шего документ. Когда у ребенка свой 
загранпаспорт, тут тоже есть ряд осо-
бенностей. Если фамилии у ребенка и 
родителей одинаковые, пограничники 
устанавливают степень родства ме-
тодом опроса. Но если вы захватите 
с собой свидетельство о рождении, 
все вопросы отпадут. Если фамилии 
с ребенком разные, метод тот же – 
опрос. Процедуру ускорит документ, 
подтверждающий смену фамилии 
(скажем, у матери второй брак), или 
свидетельство о рождении. Все это де-
лается с единственной целью – чтобы у 
пограничников не возникало сомнений 
в законности выезда несовершеннолет-
него за рубеж. 

Отчего такое внимание к выезду 
детей? Потому что сегодня много кри-
минала, и наша задача – пресечь его. 

Записала ЛАрИСА КОВАЛЕНКО.

из Всех морей красное – 
чуть ли не самое чистое, чем егип-
тяне очень гордятся. хотя заслуги 
особой их здесь нет – в это море 
просто не впадают реки.

Меха и сланцы
Это была моя первая поездка за 

границу. Главная причина, по которой 
стоит поехать в Египет, известна почти 
всем. Имя ей – Красное море и кораллы 
с рыбками.

– Лучше (вернее, дешевле) места для 
русских туристов не найти, – уверили 
меня в турагентстве.

Ехать впервые за тридевять земель 
одной страшновато, поэтому обрадо-
валась, когда подруга Ольга изъявила 
желание составить компанию. Недолгий 
перелет из Уфы в Хургаду, и мы в Егип-
те. Обещанный турагентством трансфер 
в полном распоряжении – доставка от 
аэропорта в гостиницу. Приятно, что и 
говорить! Дело было в конце февраля, 
мы были «до зубов» укутаны в меха, 
в то время как обитатели отеля раз-
гуливали в сланцах. Я сняла верхнюю 
одежду, осталась в пуловере, но зимние 
кроссовки не давали покоя.

Полдень. Неприятно поражены тем, 
что заселимся в номер только через 
пару часов. Даже раздеться негде. 
Приуныли: перспектива жариться два 
часа представлялась безрадостной. Но 
вот служащий отеля, высокий брюнет 
с очаровательными родинками на 
смуглом лице, приглашает отобедать. 
Мы немного «оттаяли». Жизнь стала 
еще прекрасней, когда сняла в номере 
«валенки-кроссовки» и облачилась в 
одежду здешних обитателей.

Строгости и сервис
Египет – страна исламская, люди 

здесь верующие. Женщина, как и в 
любой мусульманской стране, не долж-
на появляться на улице в одиночку. 
Оголенные плечи и мини-юбки – не 
лучший вариант для прогулок за тер-
риторией отеля. Но мы и не думали ее 
пересекать.

Даже в пределах гостиницы меня 
хватают за руки и пристают, бросая 
обожающие взоры, а в город двум краси-
вым девушкам идти без сопровождения 
вообще не стоит. Хотя объясняется это 
довольно легко: Египет – страна строгих 
нравов, а жениться здесь может только 
состоятельный человек. Пока на свадьбу 
заработаешь, пройдут годы. Да и по 
слухам, российские туристки дают по-
вод для приставаний. Чего не скажешь, 
к примеру, об англичанках. Те взором 
останавливают. Показывают свое место. 
Мол, ты – обслуга!

Мы поселились в пятиэтажном отеле. С 
террасы видны разноцветные лужайки, на 
которых высажены цветы и деревья. При 
том, что Египет – страна песка, а каприз-
ные растения требуют колоссального ухо-
да! Мы, россияне, привыкли, что у нас 
убирают девушки, здесь же служащие 
– в основном, молодые люди, к тому же 
довольно интересные. Приятная деталь: 
свою пижаму утром я всегда складывала 
под подушку, но, возвращаясь в номер 
после прогулки или экскурсии, видела 
ее красиво сложенной на постели. Од-
нажды даже обнаружила полотенца, 
сложенные в виде пары лебедей!

Шопинг
Меня предупреждали, что в стране 

пирамид очень навязчивый сервис. И я 

в этом убедилась. Продавцы весьма не-
плохо могут объясниться. Они старают-
ся учить русский язык, так как «наших» 
много и мы везем деньги. Русские, на-
слушавшись рассказов о «приставучести» 
местных, ставят психологический барьер. 
И, между прочим, зря. Общение – это 
прекрасная возможность поторговаться, 
да и себестоимость продаваемых изделий 
– безделушек, сувениров для туристов – 
на самом деле мала. Я купила в дорогу 
спортивную сумку, но она мне натирала 
плечо. Вижу – у многих удобные сумки на 
колесиках. Там они стоят 35 долларов. Я 
договорилась за 20. У нас бы такая вещь 
обошлась намного дороже.

Для арабов торговля – часть жизни, 
а не просто продажа товара. Мало того 
что они бедны и им надо получить куш, 
так еще хочется пообщаться в процессе 
торга. Они обязательно наливают хо-
лодный чай каркаде (гордость и слава 
Египта) – приятный, кисленький, на-
чинают рассказывать о продукции. Нам 
советовали не расслабляться: хоть они 
и дарят, внакладе никогда не будут. С 
другой стороны, если об этом не думать, 
приятно, когда так встречают. Будете на 
рынке – не спешите покупать. Арабы 
разговаривают по-русски. Во время 
торга первоначальную цену сразу де-
лите пополам. В итоге треть стоимости 
«скосите» точно.

Кальян покупать нужно очень осто-
рожно. Я купила расписной непрове-
ренный за 15 долларов, а он оказался 
бракованным. От местных жителей 
мы узнали, что это очень дорого. 
Дорого – не всегда качественно. На-
стоящие кальяны должны проверяться 
на месте.

Мечты сбываются
В Египте я нашла все, что было 

нужно, – солнце, море. А еще я обза-
велась здесь косичками. Вот как это 
было. Нежусь на пляже, слушаю шум 
прибоя, ни о чем не думаю. Рядом 
«бронзовеет» от солнца Ольга. Без-
мятежную тишину нарушают шаги 
троих молодых торговцев. Часто они 
подходят с предложениями отправить-
ся в сауну, на дискотеку или в какую-
нибудь потрясающую поездку.

– Мы косички заплетаем, – говорят, 
– хотите?

Африканские! Вот это да! Запросили 
сто долларов. А это – четверть моей на-
личности. Пришлось раскошеливаться, 
но не пожалела. С такой прической 
превратилась почти в арабку, и многие 
принимали меня за «свою». Давно 
мечтала найти свой образ, и вот – мечта 
сбылась. 

Караул, полиция!
Хургаде всего около 50 лет. Поэтому 

памятников архитектуры здесь немного. 
Нам показали главную мечеть, право-
славную церковь, места продажи масел. 
Недолго думая, взяли курс на Каир. Это 
самый большой город африканского 
континента, в котором поразительно 
сочетается бешеный ритм современ-
ного мегаполиса и размеренный уклад 
древности. Во время экскурсий гид 
был надежной охраной для нас, давал 
нужные советы. Как то: «Людям часто 
возле пирамид предлагают поездку на 
верблюдах. Ее стоимость – пять дол-
ларов. Казалось бы, недорого. Но если 
вы хотите спуститься с животного, то 
будьте добры, заплатите все двадцать!» 
Но русский турист – не лыком шит, он 
сам спрыгнуть может.

То, как египтяне требуют свой бак-
шиш (то есть чаевые), раздражает 
практически всех. По рассказам гидов, 
различного рода торговцы предлагают 
какие-то подарки туристам. Даже тех, 
которые отказываются, просят очень 
настойчиво. Вы берете подарок. Торго-
вец отходит. Потом подходит и говорит: 
верни деньги за вещь! Вы недоумеваете: 
как же так, ведь подарок? Не хотите 
платить. Тогда торговец подзывает 
купленного полицейского. Приходится 
расплачиваться.

За адреналином
Отправляясь на сафари, предполага-

ли, что прокатимся отлично, ведь песок 
мягкий. Не тут-то было! Он оказался 
каменистым. Слухи о том, что егип-
тяне – «безбашенные» водители, под-
твердились. Нам попался как раз такой. 
Наперекор встречному ветру едем через 
пустыню. Путь дается нелегко, мы будто 
не едем, а скачем. Внедорожник больше 
походит на нашу маршрутку, только без 
поручней. И драйв, и веселье, и море 
адреналина.

Следующим приключением стало 
«мотосафари». В сопровождении опыт-
ного инструктора-проводника отправи-
лись в Синайскую пустыню на мощных 
четырехколесных мотоциклах. Соору-
див из платка подобие маски для лица 
(необходимая защита от песка и ветра), 
садимся за руль. Песок засыпал даже 
объектив фотоаппарата. Переполняет 
позитив. Ни одного серьезного лица. 
Все улыбаются, а гид подбадривает: 
«Давай, давай»!

Но вот уставшие гонщики подтягива-
ются в лагерь, который разбили у под-
ножья гор, на песке: плетеный домик, 
внутри которого на ковриках вдоль стен 
усаживаются туристы. Играет музыка. 
Загорелый бедуин на подносе предлага-
ет чай и закуску. Еще одно развлечение 
– прогулка на верблюдах. На «сладкое» 
у нас остались дискотека, танцы живота. 
Надо сказать, что в Хургаде грамотно 
работают аниматоры. Здесь мы не ску-
чали и отдыхали душой.

Брак или не брак?
У египетских мужчин романтика и со-

стояние влюбленности в крови. Зарпла-
та работника отеля невысока. Официант 
получает около 30 долларов в месяц, 
бухгалтер – не больше 250. Таким об-
разом, египтяне смотрят на иностранку 
и как на сексуальный объект, и как на 
симпатичный кошелек.

Из общения с гидом мы много узнали 
об интересных особенностях этой стра-
ны. Например, о египетских браках. В 
чем секрет дикой популярности тури-
сток? Египетские женщины закрыты в 
паранджу. Оценить их по достоинству 
довольно трудно. Мужчина выбирает, 
исходя из оценок знакомых. Кто-то 
сказал: хорошо готовит, шьет, будет хо-
рошей женой. Отдает калым. Приходит 
к девушке домой, знакомится. Здесь же 
находятся и родственники, и родители. 
Допустим, сыграли свадьбу.

– Что делать, если первая брачная 
ночь не понравилась жениху? – спра-
шивает наш собеседник.

– Развод, – отвечаем.
– Нет, – говорит, – как она может ему 

не понравиться, если он долго работал, 
собирая на калым, и в свои 25 даже не 
знал женщины!?

уЛЬЯНА ЛОЗИНСКАЯ.

Принцип «доверяй, но проверяй» актуален и для туристов

Природа в стиле «евро»
пришло Время тепла и цветов! забудем про сугробы, 
возьмем курс на…

париж. Весна – пора любви! Альтернативой далеких теплых 
островов может стать поездка в самый романтичный город мира 
– Париж. Все влюбленные мечтают постоять, обнявшись, рядом 
с великим творением Эйфеля – главным символом французской 
столицы. Говорят, желания исполняются, надо только верить в ве-
ликую силу чувства. В Париже природа расцветает всеми красками 
парков и скверов, в которых играют музыканты. Сады Версаля с их 
скульптурами, фонтанами, бассейнами, каскадами и гротами были 
для парижской знати при Людовике XIV ареной придворных празд-
неств и увеселений.

«Как можно спрашивать, зачем ехать в Париж? Посетить его необ-
ходимо, – говорит директор турагентства  Ирина Лабо. – С моей точки 
зрения, самое лучшее путешествие – тур по Европе. Пляжный отдых 
мне не очень интересен, путешествую с целью посмотреть большие 
города, архитектуру и шедевры, собранные в них. Обязательно вернусь 
в Париж. Здесь богатейшая экскурсионная программа».

Барселона. Город цветов, модерна и старины. Издревле 
считалась самым красивым на Средиземноморье. Весной и летом 
Барселона благоухает цветами и наполнена щебетом птиц. Прелесть 
«старого города» – в лабиринте средневековых тупиков и переулков, 
в теребящем пальмы ветре с моря.

«В Барселоне была два года назад. Довелось насладиться вели-
чием испанской архитектуры, – рассказывает Елена Колесниченко, 
директор еще одной туристической фирмы. – Это путешествие сквозь 
время и культуры: можно увидеть полинезийские танцы племени 
майя, прокатиться верхом на огненном драконе, спуститься в темные 
галереи серебряных рудников, почувствовать себя ковбоем в таверне 
дикого Запада. Обязательно стоит побывать на высокой телебашне – 
оттуда, со смотровой площадки, можно увидеть Барселону с высоты 
птичьего полета».

рим. «Римские туры востребованы, потому что цены на них 
приемлемы, – рассказывает Ирина Лабо. – Большое количество 
людей едут в Италию. Природа этой страны отличается гармо-
нией. Мы любим русскую природу, у нас много красивых мест 
в окрестностях Магнитогорска: Банное, Абзаково. Но едешь по 
Италии и понимаешь, что у нас природа «природная», а там при-
рода – «евро», то есть максимально окультуренная. Создается 
впечатление, что каждая травинка и цветочек растут одинаково в 
точно выверенных сантиметрах. Удивительно, но римляне, как и 
большинство итальянцев, добродушны, приветливы, на их лицах 
редко можно заметить тень грусти». 

Алюминиевый паспорт
Евросоюз должен освоить новую систему биометрических паспортов к 2009 

году. Поэтому в начале нынешнего года Федеральная миграционная служба 
России объявила, что планирует ввести в эксплуатацию около 300 объектов 
ФМС, которые будут заниматься выдачей биометрических документов. Это 
позволило бы выдавать паспорта во всех субъектах РФ. Руководство ФМС 
объявило, что в 2008 году будет выдано более одного миллиона паспортов. В 
минувшем году такие документы выдавали только в трех регионах: Москве, 
С.-Петербурге, Калининградской области.

В 2005 году ФРГ стала первой страной в Евросоюзе, которая ввела докумен-
ты с чипами, а с ноября 2007 года в них стали «зашивать» отпечатки пальцев. 
В настоящее время российский загранпаспорт нового образца содержит 
один биометрический показатель – трехмерную фотографию, а также чип с 
личными данными владельца документа. Отпечатков пальцев в российских 
биометрических паспортах нет.

До Магнитки новшества пока не дошли, и горожане волнуются: пустят ли 
в Европу и Америку со старым загранпаспортом? «Паспорта старого образца 
действительны до истечения срока, указанного в документе. Во всяком случае, 
ни одна страна пока не заявила, что закроет въезд гражданам, не имеющим 
«чиповых» документов, – говорит начальник отдела управления Федеральной 
миграционной службы по Магнитогорску Владимир Степанов. 

Несмотря на то, что новое оборудование в ФМС Магнитогорска ждут через 
месяц–два, очереди за старыми документами растут. «С начала года к нам об-
ратились семь тысяч горожан. В прошлом году на этот же период приходилось 
лишь три тысячи», – отмечает Владимир Борисович. 

Новое оборудование для чиповых документов работает в Челябинске. Чтобы 
стать обладателем биометрического паспорта, надо сфотографироваться в 
областном центре, там же выдадут документ. 

Получение новых загранпаспортов будет проходить следующим образом: 
подготовленные в электронном виде документы с данными гражданина на-
правляют в ФМС Москвы, там паспорт изготовят и пришлют в ФМС Магни-
тогорска. Столичные чиновники обещают, что срок не превысит месяца. 

ИрИНА КОрОтКИХ.
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Европейское качество. Действуют сезонные скидки.Европейское качество. Действуют сезонные скидки.

С 28 мая по 8 июня в здании театра «Буратино»

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА

(Производства Беларуси, России)

ост. трамвая «Б. Ручьева»

ЖЕНСКИХ ПЛАЩЕЙ,
ветровок, пальто

ЖЕНСКИХ ПЛАЩЕЙ,
ветровок, пальтоЧасы работы

с 10.00
до 19.00

Часы работы
с 10.00
до 19.00

КУПЕ-

ЛЮКС

КУПЕ-

ЛЮКС

ШКАФ-

КУПЕ

ШКАФ-

КУПЕ
ЗА 3 ДНЯ.

Т.: 452-052, 8-912-805-2052.Т.: 452-052, 8-912-805-2052.

МЕБЕЛЬ НА ЗАКАЗ

Горки, кухни, детские. Недорого. Быстро.Горки, кухни, детские. Недорого. Быстро.

набирает на курсы

Ул. Комсомольская, 33.
Т.: 29-19-55, 8-904-802-9010.

АВТОШКОЛААВТОШКОЛА

водителей категории «В»водителей категории «В»

• отделка откосов,
• роллеты, жалюзи,
• ворота, алюминиевые
конструкции.

ОКНА – LG-Chem

Пр. К. Маркса, 149/1,
м-н «Водолей»

Т.: 295-300, 8-902-897-1133.

Пр. К. Маркса, 149/1,
м-н «Водолей»

Т.: 295-300, 8-902-897-1133.

4-камерный,4-камерный,
глянцевый,
профиль

глянцевый,
профиль

ПРО РОСТО

обучает водителей «ВС».

Переобучает с «С» на «В»,

1 месяц.

«В»,

Ул. Ленинградская, 26.
Т.: 22-31-91, 49-26-06.

Л
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16
72

.

ТРЕБУЕТСЯ
заместитель директора

инвестиционной
компании.

Резюме на e-mail: uralinwest@mail.ru

Верховая езда. Обучение.

Индивидуальные занятия.
т. 8-951-788-30-01, 8-908-045-34-72

В медицинском центре

«НАСТРОЕНИЕ»

от неврозов, навязчивостей,
депрессий, нарушений сна,
хронического болевого синдрома.

Надежно, профессионально,
эффективно.

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь.

Пр. К. Маркса, 115/2, т. 295-400,
ул. Строителей, 26, т. 280-222.
Пр. К. Маркса, 115/2, т. 295-400,
ул. Строителей, 26, т. 280-222.

от алкогольной
зависимости.
от алкогольной
зависимости.

ГАРАНТИРОВАННОЕ ИЗБАВЛЕНИЕГАРАНТИРОВАННОЕ ИЗБАВЛЕНИЕ

ЭФФЕКТИВНОЕ
ИЗБАВЛЕНИЕ
ЭФФЕКТИВНОЕ
ИЗБАВЛЕНИЕ

Прием ведет А. А. Беликов,
заслуженный врач РФ.

Прием ведет А. А. Беликов,
заслуженный врач РФ.

www.image-ural.ruwww.image-ural.ru

12 лет на рынке светопрозрачных конструкций

ул. Гагарина, 18,
т. (3519) 28-83-92.

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ПЛАСТИКОВЫЕ
ИЗДЕЛИЯ
• окна
• двери
• витражи

АЛЮМИНИЕВЫЕ
КОНСТРУКЦИИ
• витражи
• входные группы
• перегородки
• остекление балконов

межкомнатныеДВЕРИ

ЦЕНТР ПОГОНАЖНЫХ
ИЗДЕЛИЙ

из массивной и клееной древесины для строительства и отделки всегда в наличии:

ПРИНИМАЕМ ЗАКАЗЫ НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ КЛЕЕНОЙ ПОГОНАЖНОЙ ПРОДУКЦИИ ПО ВАШИМ РАЗМЕРАМ.

ПРИГЛАШАЕМ К СОТРУДНИЧЕСТВУ СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ОТДЕЛКЕ.

Ул. Кирова, 126, корп. 1, т.: 29-04-21, 45-04-41.

• евровагонка
•фальшбрус
• блокхаус
(имитация бревна)

• подоконная доска
• клееныймебельныйщит
• сухой строительный
клееный брус 200*120

• двутавровые
клееные балки
для перекрытий
до 6метров

• угловые галтели
• европол
• плинтус
• наличники

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА
современной женской одежды

МОДАДЛЯ ПОЛНЫХМОДАДЛЯ ПОЛНЫХ
Производство фабрик г. Москвы.

В АССОРТИМЕНТЕ:
БЛУЗЫ, ЮБКИ, БРЮКИ, КОСТЮМЫ, КУРТКИ.

В АССОРТИМЕНТЕ:
БЛУЗЫ, ЮБКИ, БРЮКИ, КОСТЮМЫ, КУРТКИ.

6–7 июня с 10.00 до 19.00 в Доме дружбы народов
(бывший ДКС им. Мамина-Сибиряка) проводится
6–7 июня с 10.00 до 19.00 в Доме дружбы народов
(бывший ДКС им. Мамина-Сибиряка) проводится

(50–70)(50–70)

Товар сертифицрован.

Скидки пенсионерам от 10 до 25 %.

6 июня с 14.00 до 16.00
в театре «Буратино»

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ

УЛЬТРАЗВУКОВЫЕ
СТИРАЛЬНЫЕМАШИНКИ

Заказы. г. Ижевск, ИП Вилков,
т. 8-901-866-81-57.

Цены от 1800 до 6000 руб.
(пр-во Москва, Германия). Запчасти.

«Радуга звуков»

Цифровые слуховые аппараты

Отпугиватели грызунов, кротов.

(пр-во Дания, Швецария). Гарантия.
Цены от 10000 до 12000 руб.

Цены от 1700 до 3500 руб.

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь со специалистом.

Цены от 800 до 1600 руб.

• Пласт от производителя.
• Мыши не жрут.
• Срок службы более 78 лет.

Утеплитель

МЕТТЭМ
Обращаться по тел. 8-902-862-59-73 (без выходных). ww.kvip53.narod.ruw

• Самостоятельного горения нет.
• По дешевизне конкуренции нет.

лазером;
склерозирующими препаратами;
кольцами на аппарате « (Германия);
регенеративными препаратами и ;
новейшая методика – удаление геморроя за 40 минут
на УЗИ-аппарате (Австрия).

Шторц»
Alloplant Botox

Hal Doppler

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР СОВРЕМЕННОЙ КОЛОПРОКТОЛОГИИ

Лицензия № 74-01-000136 от 12.05.2005 г.

�

�

�

УЗИ органов брюшной полости, малого таза, молочных
и щитовидной желез на цифровом трехмерном аппарате.
Все виды проктологической помощи
(с возможностью выезда на дом).
Диагностика на современном оборудовании.
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Ул. Строителей, 19. Запись по тел. 23-48-28 (с 10.00 до 20.00).

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь с врачом.

Европейские методики лечения геморроя
и анальных трещин:

�Консультация гастроэнтеролога с диетическими рекомендациями.

Дизайн в рекламе. Психологическое консультирование.
Менеджмент персонала. Бухгалтерский учет, анализ и аудит.
Менеджмент в образовании. Перевод и переводоведение.
Информационный менеджмент.
Организатор информатизации в образовании.

МАГНИТОГОРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

Факультет повышения квалификации
и переподготовки специалистов МаГУ

совместно с основными факультетами

ВТОРОГО ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В СОКРАЩЕННЫЕ СРОКИ (3,5 года)

на базе первого высшего или среднего специального образования по специальностям:

Обращаться по адресу: г. Магнитогорск,
ФПК и ПС МаГУ, пр. Ленина, 124/3,

1 этаж, отдельный вход в лицее при МаГУ.
Предварительная запись по т. 34-46-09.

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПЕРЕПОДГОТОВКИ

«Реклама». «Перевод и переводоведение» (англ., нем. яз.).
«Психология». «Менеджмент организации».

В 2008–2009 учебном году предоставляют
возможность обучения по программам:

по направлениям:

КОМПЬЮТЕРНОЙ ПОДГОТОВКИ

Базовая компьютерная подготовка.
Компьютерная графика .
Ведение бухгалтерского учета в программе «1С: Бухгалтерия».

Corel DRAW, 3D Studio MAX

БИЗНЕС-СЕМИНАРОВ И БИЗНЕС-ТРЕНИНГОВ

Эффективные стратегии развития организации.
Экономические и психологические аспекты управления организацией.
Мотивация персонала, деловые коммуникации, управление
проектами и др.

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ
ЖЕНЩИНА

ИЛИ ПОЖИЛАЯ ПАРА

Т. 20-63-24.

для присмотра за жилым
домом в Абзакове до 1 ноября.

Магнитогорский
государственный
профессионально-

педагогический колледж
(МИТ МТР, МИПТ ПТО, МИПК, )МГППК

Ждем вас по адресу:

Т.: (3519) 31-48-22, (3519) 31-60-55.

г. Магнитогорск, ул. Грязнова, 51.
Досуговый центр.

приглашает своих
выпускников на вечер

встречи, посвященный

60-летию первого
выпуска.

Встреча состоится
06.06.2008 г. в 17.00.

R

РУСФИНАНС
ГРУППА СОСЬЕТЕ ЖЕНЕРАЛЬ
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UСКИДКА или МОСКИТКА

Валентину 
Яковлевну 

ОТДАТЧИКОВУ 
с юбилеем!
Пусть вас во всех путях 

ваших  охраняет  свет 
родного дома, радуют 
внимание родных, уваже-
ние близких и знакомых. 
Будьте всегда удачливы и 
здоровы, до ста лет жи-
вите на белом свете! 
Коллектив  цеха металлических 

сеток ОАО «Магнитогорский  
метизно-калибровочный завод 

«ММК-МЕТИЗ».


